


ПІДСУМКИ ВИБОРІВ У  СЛАВУТИЧІ
31 жовтня славутчани зробили свій вибір, віддаючи голос на виборах Президента України. На 

семи виборчих дільницях активно і злагоджено проходив процес голосування. Близько 73% виборців 
прийшли на виборчі дільниці і висловили свою громадську позицію. В місті були створені всі умови 
для здійснення громадського і міжнародного спостереження за ходом виборів. Було задіяно біля 50 
спостерігачів від різних політичних сил. За словами незалежних спостерігачів з Америки та Німеччи
ни, весь процес виборів відбувався цивілізовано і демократично.

Місцеве телебачення протягом дня вело репортажі з виборчих дільниць
Як і по всій країні, жителі міста віддали перевагу двом претендентам: 43,6% виборців (5447 чол.) 

віддали свій голос за Віктора Януковича, а 31,49% (3934 чол.) — за Віктора Ющенка.
Пропонуємо познайомитися з таблицею про кількість голосів виборців за кожного з кандидатів

жаль, при підрахунку голосів 320 виборчих бюлетенів комісії визнали недійсними. Виборці неуважно 
прочитали умови їх заповнення. Деякі з них, визначивши свого кандидата, інших закреслили. Цього 
робити не треба. Просто в квадраті напроти визначеного кандидата ставиться + або V.

Сподіваємося, що до часу проведення другого туру виборів, який призначено на 21 листопада, кожен 
дієздатний громадянин міста, який не взяв участь у голосуванні з якихось причин (неправильність у списку 
виборців, неявка на голосування), звернеться на виборчу дільницю з метою уточнення відомостей. Нагадує
мо, що, згідно із Законом України “Про вибори Президента України”, у день проведення виборів виборчі 
дільниці мають право вносити зміни чи доповнення в затверджені списки виборців тільки за рішенням суду.

Центр інформації міськвиконкому

БЫЛИ ЛИ, НА ВАШ ВЗГЛЯД, НАРУШЕНИЯ 
НА ВАШИХ ИЗБИРАТЕЛЬНЫХ УЧАСТКАХ?

Такова была тема нашего традиционного опроса. И вот что нам ответили 
славутчане — как обычно, случайные прохожие

Алена Семеню к, 
учитель:

— Все было хорошо. 
Я пришла, у меня взяли 
пригласительный, прове
рили паспорт, выдали 
бюллетень. Я его запол
нила и опустила в урну. 
Быстро, без очереди и 
проблем.

Николай Дроган:
— Не заметил ни

чего такого. Мне кажет
ся, все происходило 
строго в рамках закона.

оформить свой выбор Я не говорю о том, какой 
он должен быть— у каждого свое понимание пра
вильности, у каждого — данное ему Конституци
ей право выбирать. Но на этих выборах многие 
демонстрировали абсолютное свое неумение го
лосовать: то писали фамилию против того или 
иного кандидата, то вычеркивали всех, кроме од
ного, и так далее. То есть портили бюллетени по 
незнанию. Это печально.

Валерий Никола
евич, пенсионер:

— Ничего такого 
не заметил. Пришел 
на участок, был в 
списках, спокойно 
проголосовал. Все 
было как должно. 
Очереди не было — 
это порадовало.

Евгений Белишев и 
Михаил Курганский, на
блюдатели:

— Нарушений не за
метил. Как не заметил и 
того, чтобы кто-то пытал
ся что-то фальсифициро
вать. Зато обратил внима
ние на полную неспособ
ность многих славутчан

Людмила (очень просила 
не фотографировать ее, так как 
опасается неприятностей):

— Я проголосовала совер
шенно без проблем. А вот оба 
моих сына проголосовать не 
смогли — их не оказалось в 
списках. Оба в этом году долж
ны были голосовать впервые — 
одному из них 18, другому— 19 
лет.

Подготовили Майя 
РУДЕНКО и Вадим ИВКИН

МІСЬКА ВИБОРЧА КОМІСІЯ ПОВІДОМЛЯЄ
31 жовтня на двох вибор

чих округах, № 19 та № 37, 
йшли вибори депутатів Сла- 
в у т и ц ь к о ї м іс ь к о ї ра д и  
зам ість вибувших —  Анас- 
тасії Тукмачової та Сергія Го
лоти. За попередніми дани
ми, за підрахунками голосів, 
по 19 округу (Бакинський, З, 
6 ,7 , 34, Єреванський котедж, 
7, 9 —  13) перемогу здобув 
Валентин Іполитович Купний. 
За нього проголосувало 72 
виборці. По 37 округу (Добри- 
нінський, 6 ,12) переміг Олек
сандр Валентинович Купний. 
Він отримав 64 голоси

“ДАН ПРИКАЗ ЕМУ НА ЗАПАД...”

Президентские выборы-2004 в Украине привлекли огромное внимание не только в Европе, но и 
даже в заокеанских странах. Поэтому накануне начала процесса в Украину слетелось невероятное 
количество наблюдателей. Причем никто не знает, сколько их было на самом деле, поскольку раз
ные источники дают совершенно разные цифры — от 500 (что явно мало и, скорее всего, не соответ
ствует действительности) до 30 (!) тысяч. Не исключено, что в названное гигантское количество 
включены и местные наблюдатели — так сказать, украинского производства, которые представляли 
интересы того или иного кандидата на избирательных участках. Так или иначе, но многочисленные 
наблюдатели не зафиксировали нарушений, которые дали бы право признать выборы недействи
тельными — хотя бы на отдельных избирательных участках.

Хотя, в целом, нарушения, естественно, были. Самое главное из них — бестолково составленные 
списки для голосования.

“В СПИСКАХ НЕ ЗНАЧИТСЯ.

Собственно, “списочная проблема” имела два проявления. С одной стороны, в списхах оказалось множе
ство мертвых душ— в буквальном смысле слова, поскольку речь идет о людях, умерших откэдь не в течение 
2002 — 2004 годов, то есть за то время, которое прошло с момента предыдущих выборов. Во время многочис
ленных опросов, проводившихся корреспондентами нашей газеты, один из собеседников рассказал забавную 
историю о том, как агитатор с одного из участков принес приглашение на выборы президента давно почившей 
бабушке. Узнав о давней смерти старушки, агитатор страшно изумился и приглашение, естественно, не отдал. 
Каково же было изумление родственников, когда, придя на выборы, они обнаружили фамилию покойника в 
списках,— никто и не подумал ее оттуда удалить. Примечательно, что множество подобных нарушений было 
зафиксировано представителями общественных организаций, наблюдающими за ходом выборов по всей Ук- 
раине, о чем они и сообщили в ходе марафона “Президентська доба-2004”, проводившегося независимым 
открытым объединенным информационным центром с 14 часов 31 октября до 14 часов 1 ноября в помещении 
УНИАН. Говорилось об этом, в частности, и на трех пресс-конференциях, которые в течение “выборного" дня 
проводились в Чернигове местным представительством Комитета избирателей Украины (КИУ).

С другой стороны, в списках не оказалось множества душ вполне живых и ныне нормально здравствующих. 
По свидетельствам того же КИУ и информации Черниговского общественного комитета защиты прав человека 
(ЧОК ЗПЧ), в районные суды одного лишь Чернигова обратилось около 700 человек, которые по непонятным 
причинам в списки не попали и обнаружили это лишь в день выборов. В райцентре Мена, подчеркнули активи
сты ЧОК ЗПЧ в ходе прямого включения Чернигова в марафон, суд не в состоянии обработать все поступившие1 
жалобы: до 15 часов 31 октября они поступали со скоростью до 3 заявлений в минуту.

Отдельные граждане находили себя в списках, но у них либо отыскивалось паспортно-списочное несо-' 
ответствие в написании фамилий, имени, отчества, либо не совпадала дата рождения. Для подтверждения 
права проголосовать иногда приходилось не только искать свидетелей, но и приносить в суд медицинские 
карточки, подтверждающие, что данный гражданин действительно постоянно проживает по такому-то адре
су. Как стало известно в воскресенье вечером, из всех жалоб, поступивших в черниговские суды, не удовлет
ворены лишь четыре. Правда, проголосовать смогли уже далеко не все — участки закрылись.

Хватало “списочных сложностей” и в Славутиче.
“ГОРИ, МОЯ ЛУЧИНА...”

Скажем сразу— в Славутиче такого не было. По мнению западных наблюдателей, все славутичские учас
тки соответствовали нормам и требованиям закона. Но ведь избирательный процесс не ограничивается на
шим городом, и далеко не везде ситуация была аналогичной. В ряде регионов, особенно в сельской местно
сти, многие участки не имеют либо источников дневного света (окон), либо электроосвещения.Размеры по- 
мещений части участков не соответствовали никаким нормам. Часть помещений участков органи за - 
торы распланировали так нелепо и бестолково, что они, несмотря на приличные размеры и нормаль- 
ную освещенность, стали совершенно непригодны для проведения процесса выборов.  

Были вещи и покруче. В Чернигове, на одном участке, члены комиссий не позволили войти в кабинку 
женщине с внуком, несмотря на то, что последняя уверяла, дескать, забыла очки и ничего не увидит в 
бюллетене. В пгт Березна, наоборот, сотрудники комиссии и наблюдатели охотно “помогали” пожилым лю
дям проголосовать, заходя вместе с ними в кабинки. В этом же населенном пункте у всех входящих на 
участок избирателей милиция и дружинники проверяли документы. В Соснице (Черниговская область) ра
бота выездной группы (следовательно, и процесс голосования на дому!) фиксировался на видео, в Щорсе на 
участках “вдруг” оказалось невероятно много алкашей, которые исправно мешали людям голосовать

“МЫ ПОЕДЕМ, МЫ ПОМЧИМСЯ...”

О свободе передвижения вдень выборов надо говорить отдельно. Об этом поступают самые разноречивые 
сведения. Так, в понедельник, на привычном для автостопщиков месте одновременно голосовало 13 молодых 
спавутчан— студентов, учащихся в Киеве. По их словам, в воскресенье они не смогли выехать к месту учебы, 
так как “маршрутки” на Киев практически не шли — во всяком случае, их было значительно меньше, чем 
обычно. Да и стоимость проезда в них почему-то поднялась до 50 (пятидесяти!) гривен, тогда как в обычные 
дни она составляет от 10 до 13 грн. Информацию подтвердила и Наталия Романова из ЧОК ЗПЧ. Кроме того, 
она добавила, что 31-го ,  в первой половине дня Чернигов был перекрыт на выезд в сторону Новгорода-Север- 
ского: в пригороде Новоселовка сотрудниками ДПС было задержано несколько автобусов и микроавтобусов 

В то же время, по свидетельству водителей “АТАССа”, пересекших 31 октября — 1 ноября Украи
ну от Кузнецовска (РАЭС) до Славутича, ни на подъездах к Киеву, ни в самой столице никто не 
предпринимал никаких действий по блокированию движения автотранспорта.

“КАКАЯ СВАДЬБА БЕЗ БАЯНА!..’

Не обошлись выборы 2004 без приколов. Кое-где они были безобидными, кое-где— не слишком. Во Льво
ве, к примеру, “телефонные террористы” заминировали один из избирательных участков. Его работа была 
сорвана на два с лишним часа. В Хмельницком сотрудникам участковой комиссии пришлось... принимать 
роды. Прямо на избирательном участке на свет появился малыш. В Запорожье “комиссиантам” довелось 
стать реаниматорами. Увы— избирательница скончалась прямо на участке. По предварительным данным— 
от сердечно-сосудистой недостаточности. В Одессе перед самым закрытием на участок заявились . приведе
ния с тыквой и свечой. Замотанные ненормальным рабочим днем сотрудники не сразу врубились, что нынче 
— вечер Хеллоуина. Конфликта, к смастью, не возникло— Одесса есть Одесса. В Чернигове, на участок № 20, 
приехал... свадебный кортеж. Невеста в белом, в сопровождении жениха в черном заскочила в кабинку и 
проголосовала. Выяснилось, что ранее они такую же процедуру провернули на участке по месту жительства 
жениха, а затем намерены объехать все участки, ще должны проголосовать свидетели— чтобы после венча
ния спокойно сесть за свадебный стол с чувством выполненного гражданского долга.

“КОРОЛЬ УМЕР -  ДА ЗДРАВСТВУЕТ КОРОЛЬ!”

В среднем, Украина показала значительную активность —  на участки пришли не менее 70 про
центов населения. На этих выборах в Славутиче зафиксирована самая высокая активность избира
телей за весь период существования города. На участки пришло 12 493 избирателя, что составляет 
72,7 процента от общего количества имеющих право голосовать. За Виктора Януковича проголосова
ло 43,6 процента, за Виктора Ющенко — 31,49.

Уже после обнародования первых экзит-поллов стало очевидно, что нас ожидает второй тур голосования.
Так что до новых приколов, господа!

События отследили Майя РУДЕНКО и Вадим ИВКИН

ВЫБОРЫ: КАК ЭТО БЫЛО В УКРАИНЕ



СЛАВУТИЦЬКА МІСЬКА РАДА КИЇВСЬКОЇ ОБЛАСТІ 
ВИКОНАВЧИЙ КОМІТЕТ
Р І Ш Е Н Н Я

від 27 жовтня 2004 р. № 662

Про розрахунок тарифів на підігрів 
холодної води для населення

Розглянувши інформацію директора комунального підприємства “Уп
равління житлово-комунального господарства” Кучинського В.О., керую
чись ст.28 Закону України “Про місцеве самоврядування в Україні” ,

виконавчий комітет міської ради
ВИРІШИВ:
1. Директору комунального підприємства “Управління житлово-кому

нального господарства” ( Кучинському В.О.) щомісячно до 10 числа на
ступного місяця на підставі скоригованого тарифу для населення на теп
лову енергію здійснювати (для гарячого водопостачання) розрахунки вар
тості підігріву холодної води для населення (1 м3 на одну людину за 
місяць) та подавати їх на затвердження до виконавчого комітету.

2. В ідд ілу інф орм ац ії та зв ’язківгз гром адськістю  (Л ю б ив ій  Л .М .) 
поінф ормувати населення про приведену роботу через засоби масо
вої інформації.

3. Контроль за виконанням даного рішення покласти на першого за
ступника міського голови Жигалло В.К.

Міський голова В.П.УДОВИЧЕНКО

п е р с п е к т и в н ы й  п о д х о д
Очередное социально-производственное оперативное совещание ГСП 

“Чернобыльская АЭС” открыл директор предприятия Александр Смыш
ляев. В уплотненной повестке дня руководитель нашел место для того, 
чтобы напомнить о важном событии в жизни коллектива и всей страны 
—  выборах Президента Украины.

—  Выборы были весьма успешными, —  отметил он. —  И это очень 
радует. Ведь в выборах приняли участие более 73 процентов избирате
лей Славутича. Это самая высокая активность избирателей за всю ис
торию города. Горожане, в том числе работники нашей станции, шли на 
избирательные участки с настроением. Есть все основания полагать, что 
’второй этап выборов будет проходить на славутичской земле в такой же 
обстановке. За Виктора Януковича проголосовало более 43 процентов из
бирателей, за Виктора Ющенко —  более 31 процента.

По словам руководителя, выборы продемонстрировали развитие де
мократии в новом государстве Украине. Он поздравил трудовой коллек- 
т и в  с  этим важным событием, поблагодарил работников станции— чле
нов избирательных комиссий, наблюдателей, всех, кто способствовал 
всенародному волеизъявлению.

Говоря о производственных делах, господин Смышляев отметил, что 
на счету предприятия сегодня имеется свыше 23 млн. гривен бюджетных 
средств и более 2 млн. средств, полученных от хозяйственной деятель
ности. Финансовая деятельность протекает в нормальном русле.

На совещании был сделан подробный анализ выполнения годовых про
грамм по снятию с эксплуатации и Плану осуществления мероприятий 
на объекте “Укрытие”, отмечались достижения и недостатки в работе. 
Позитивным моментом является внедрение новой структуры предприя
тия. В частности, создается мощная инспекционная группа под руковод
ством главного инспектора В.И.Рубаненко. Многое предстоит сделать 
службам, возглавляемым заместителем директора по управлению, каче
ству и международным проектам А.Д.Горой. Создается отдел междуна
родного сотрудничества.

Внимание участников совещания акцентировалось на формировании 
 планов 2005 года с учетом производственных задач, повышения заработ
ной платы персонала, затрат на оздоровление людей, подготовки к 20-й 
г одовщине аварии на ЧАЭС. Планы охватывают важнейшие работы на 
блоках 1,2, 3 и объекте “Укрытие” .

Среди строительных объектов будущего года —  и гостиница в Славу- 
тиче, которая будет перепрофилирована в административный корпус Чер
нобыльской АЭС, что позволит улучшить условия труда управленческо
го звена предприятия и вывести из зоны повышенного радиационного 
воздействия большую часть женского персонала.

Наш корреспондент

Громадський штаб у підтримку кандидата на пост Президента Украї
ни Віктора Януковича висловлює слова вдячності та найщ иріш і поба
жання міцного здоров’я, щастя та добра всім виборцям Славутича, які 
віддали за нього свій голос. А  це, як відомо, 5447 голосів, або 43,6%  Від 
загальної кількості виборців, які проголосували.

___________________ 3  повагою, голова штабу Віктор ОДИНИЦЯ

"ТВІЙ ГОЛОС БАГАТО ВАЖИТЬ!"
В нашому місті з 30 вересня по 25 жовтня на базі Соціально-психологічного 

центру було проведено ряд тренінгових занять під гаслом “Твій голос багато ва
жить!” Тренінги проводив голова правління ГО “Молодіжний центр демократії”, 
підлітковий психолог Соціально-психологічного центру Вікторія Куць.

Ці заняття проходили з ініціативи “Молодь у виборах” за підтримки і фінансу
вання Європейського Співтовариства. Було проведено.6 занять, в яких взяли 
активну участь 92 особи — студенти і працююча молодь нашого міста. На кожно
му із тренінгових занять найактивніший учасник отримував приз.

Метою проведення цих занять було залучення студентської та працюючої молоді 
до виборів та забезпечення самостійності вибору. На тренінгах учасники визначили, що 
вибори важливі в першу чергу для кандидатів в президенти, мешканців планети, коман
ди кандидатів, виборців, ЗМІ. А ось менш важливими вибори є, на думку молоді, для 
сусідніх країн, платників податку, не громадян країни, в’язнів та міжнародних організацій

В ході заняття учасники дуже чітко визначили причини аполітичності виборів 
і в першу чергу назвали такі, як недовіра, економічний стан країни, політичний 
розвиток країни, ігнорування виборів, девіантна поведінка.

Ми дуже сподіваємось, що ці тренінгові заняття принесли очікувані резуль
тати, і дуже пишаємось тим, що місто Славутич увійшло в ту невелику кількість 
міст нашої країни, в яких проводились такі тренінгові заняття. Сподіваємось, що 
співробітництво з Центром політичної освіти та Європейським Співтовариством 
на цьому не закінчиться!

— Тетяна ЮРКІНА, член ГО “ Молодіжний центр демократії"

ГОРОДСКОЙ ГОЛОВА ОТВЕЧАЕТ
Рубрика "Задай свой вопрос городскому голове" продолжает привлекать 

внимание наших читателей. Мы, в свою очередь, как и обещали, передаем 
вопросы мэру Славутича. В этом номере публикуем очередную подборку 

ответов городского головы на вопросы, заданные жителями города
“Интересно было бы узнать, ча

сто ли граждане пишут письма-об
ращения к представителям прави
тельства (президенту, премьер-ми
нистру и т.д.). Интересно, хоть одно
му жителю города эти высокие пер
соны помогли непосредственными 
действиями? Наталия Сорока"

— Анализ — специально проведен
ный анализ! — показал: в Славутиче 
не было ни одного вопроса, который 
пришлось бы решать не городскому го
лове, а кому-то извне. И я постараюсь 
сделать так, чтобы так было и в буду
щем. В высоких кабинетах проблемы 
жителей города мало кому интересны.
Последний пример хотите? Я говорю 
об обращении славутчанки Нины В. к 
премьер-министру. Чисто по челове
чески я понимаю эту женщину, мать 
троих детей, и сочувствую ей. Но эта 
женщина, по сути, совершила самозах- 
ват квартиры — жилья, на которое, к 
слову, имеет вполне законное право 
другая семья. Два суда с В. выиграла 
городская власть. Суд вынес постанов
ление о выселении. После этого В. 
обратилась к премьеру. Премьер не 
имеет права меня заставить — он 
лишь пишет поручение мне, как главе 
местного самоуправления, разобрать- • 
ся и решить проблему. Мы приняли 
компромиссное решение, которое вро
де бы устраивало и саму В. — о чем 
она, кстати, написала расписку. Одна
ко на днях от нее вновь поступило об
ращение к премьеру. Что ж, теперь 
вопрос будет решаться исключитель
но в рамках действующего законода
тельства. Причем я уверен в своей 
правоте — напомню, мы выиграли у 
пани В. два суда. К чему я веду? К тому, 
что любые обращения “наверх” все 
равно решаются именно на местах, по
мощь можно получить только здесь.

“Днепрогэс вырабатывает элект
роэнергию по цене 3,6 копейки за ки
ловатт. Пусть все накрутки за элект
роэнергию составят 100 процентов.
Это будет всего 7,2 копейки за кило
ватт. Так почему Славутичский горис
полком установил тарифы, которые 
намного выше? Валерий Проскуров"

— К сожалению, от “Днепрогэса” ос
талось только название. Эта электро
энергия давным-давно стоит гораздо 
больше, чем 3,6 копейки, поскольку про
изводство ее весьма затратно и пробле
матично. Это первое. Второе. Сегодня 
мы с вами живем в несколько ином из
мерении, в котором горисполком Славу
тича, равно, как и любой другой горис
полком, не имеет ни малейшей возмож
ности не то что устанавливать, но даже 
как-то влиять на тарифную политику.
Лично нам тарифы устанавливает “Чер- 
ниговоблэнерго”. Тариф, установленный 
“Черниговоблэнерго”, согласовывается в 
НКРЕ.Так что тарифы — не самодея
тельность одного облэнерго, они узако
нены государством. И происходит это, 
должен заметить, благодаря непосред
ственному выбору славутчан и всего ук
раинского народа — именно они прого
лосовали за это направление развития 
государства, именно они голосуют за то 
или иное представительство в Верхов
ной Раде и так далее. Благодаря прива
тизации многих объектов, в том числе и 
ряда облэнерго, мы оказались там, где 
оказались, и местная власть, повторю, 
не влияет на формирование тарифа.

Хотя здесь я бы хотел сообщить при
ятную новость для славутчан. В бли
жайшее время в городе будет завершен 
первый этап очередного инвестицион
ного проекта, в рамках которого будет 
создано “Славэнерго”. Произойдет это 
в рамках словацко-украинского проек
та. В городе начнется производство сво
ей электроэнергии, которая будет кон
курировать с электроэнергией из Чер
нигова. Я надеюсь, удастся реализо
вать еще один проект, благодаря кото
рому в городе, кроме электрической, 
будет еще и тепловая энергия (мэр по
стучал по столу, чтоб не сглазить. —
М.Р)-— надеюсь, это даст возможность 
хоть на немного, но снизить стоимость 
электроэнергии для потребителей.

“Хватит любезничать с должника
ми! Найдите, наконец, способ постав
лять тепло и воду только тем, кто пла
тит, а остальных чадо отключать или 
переселять! Нужно срочно выдать 
зарплату работникам УЖКХ и не уни-

жать их! Учиться у Европы! Наш город 
в их руках, и их дети не должны стра
дать! Любовь Веселкова"

— Трудно не согласиться с требова
ниями автора вопроса. Я прилагаю все 
усилия к тому, чтобы зарплата работни
кам предприятий коммунального хозяй
ства была выплачена. Будем честны — 
такой ситуации, как в нашем городе, нет 
ни в одном городе Украины: мы проаван- 
сировали все выплаты УЖКХ из городс
кого бюджета, взяли кредиты, добились 
дотаций и так далее. Что касается не
плательщиков. Я понимаю, что платить 
за коммунальные услуги — очень не 
просто, очень дорого. С другой сторо
ны, государство создало механизм, при 
помощи которого старается защитить 
тех, у кого плата за жилье превышает 
15 процентов совокупного семейного 
дохода, назначая им субсидию. Городс
кой бюджет не имеет средств, чтобы 
взять на себя оплату услуг, получаемых 
населением, и ЧАЭС такой возможнос
ти не имеет. И другие станции не могут 
этого обеспечить. То есть за услугу надо 
платить. В городе сегодня отработана 
система работы с должниками, и она 
достаточно эффективна. Но! Жи
лищный кодекс, призванный ре
гулировать эти вопросы, так и не 
принят — депутаты не желают 
брать на себя принятие непопу
лярных решений. Более того,
.вновь в предвыборной горячке 
зашла речь о взаимозачете. В 
таких условиях очень трудно тре
бовать от населения обязатель
ности в платежах. И, пользуясь 
случаем, еще раз прошу граждан 
Славутича: чтобы в городе был 
уют и комфорт, за коммунальные 
услуги все же надо платить!

“ По просьбе дачников про
шу наладить автобусное или 
м арш руточное сообщ ение 
Славутич— Озерное, Славутич 
— Речное с апреля по ноябрь.
В воскресные дни три-четыре 
раза в день, в будние — два 
раза. Летом последний рейс в 
21 — 22 часа. Билет — не до
роже 70 коп. Мария Шепепаха"

— Проблема проста. Она — вовсе 
не транспортная. Не секрет: выросли 
цены на топливо, это “потянуло” .за 
собой стоимость билетов, рентабель
ность перевозок. То есть перевозки 
надо дотировать из местного бюдже
та. Сделать это в условиях Бюджетно
го кодекса непросто: мы просим дота
цию из госбюджета на ремонты школ, 
детсадов, больницы и так далее. Про
сить деньги на транспортные дота
ции? Откажут, мотивируя это тем, что, 
дескать, пенсионеры Славутича более 
обеспеченные люди, чем жители дру
гих городов. В этом году мы пытались 
удешевить стоимость перевозок, при
влекая транспорт Репкинского района
— как более дешевый. Правда, обес
печить объемы перевозок так, как про
сит автор, не удастся. И, к сожалению, 
сказать, что вопрос транспортного со
общения в район дач будет решен раз 
и навсегда, я не могу: весной к нему 
придется вернуться еще. И еще не раз
— до тех пор, пока наш пенсионер не 
станет независимым и сможет спокой
но покупать бездотационный билет.

Записала Майя РУДЕНКО



СЛАВУТИЦЬКА МІСЬКА РАДА

Р І Ш Е Н Н Я
Від 14 квітня 2004р. № 387-34-ІV

Про внесення змін та доповнень до рішення Славутицької м іської ради "Про місцеві податки
і збори та  порядок їх  сплати" від 14.10.2002р. N977-08-І У

На підставі змін і доповнень в діюче податкове законодавство та аналізу надходжень місцевих 
податків і зборів до місцевого бюджету, згідно із Законами України “Про місцеве самоврядування в 
Україні”, “Про систему оподаткування” та Декретом Кабінету Міністрів України “Про місцеві податки та 
збори”, міська рада ВИРІШИЛА:

1 Визнати таким, що втратило чинність, рішення Славутицької міської ради від 05.03.2003р. №182- 
18-1У “Про внесення змін і доповнень до рішення міської ради від 14.10.2002р. № 77-08-1У “ Про 
місцеві податки і збори та порядок їх сплати”.

2. Внести зміни і доповнення до рішення Славутицької міської ради від 14 10.2002р.№77-08-1У “ 
Про місцеві податки і збори та порядок їх сплати”:

- пункт 2.7 викласти у новій редакції ( додаток 1);
- доповнити рішення пунктом 4 такого змісту: “Зональний розподіл території міста Славути

ча” згідно із схемою (додаток 2). Відповідно, пункти 4.5.6.7.8. вважати пунктами 5.6.7.8.9;
- додаток 2 рішення викласти у новій редакції (додаток 3).

3. Внести зміни і доповнення до Положення про порядок сплати та перерахування місцевих по
датків та зборів, затверджене рішенням Славутицької міської ради від 14.10.2002р. №77-08-1У “Про 
місцеві податки і збори та порядок їх сплати” ( додатки 4, 5).

4. Контроль за виконанням даного рішення покласти на першого заступника міського голови Жигалло В.К.
Міський голова В.П. Удовиченко

•  Додаток №1
Пункт 2.7. Ставки збору для суб'єктів 

підприємницької діяльності за розміщення 
стаціонарного об'єкта торгівлі, залежно від 

місця розташування об'єкту торгівлі, групи товару, 
площі торговельного приміщення.

Положення про збір за  видачу дозволу на розміщ ення стаціонарного об'єкта торгівлі
Розділ 1. Загальні положення
1.1. Дане положення визначає умови, 

порядок оформлення та видачі дозволу на 
розміщення стаціонарного об’єкта торгівлі.

1.2. Видача дозволів регламен
тується такими нормативно-правовими 
Актами України: "Про місцеве самовря
дування в Україні” зі змінами і допов
неннями, Закону України “Про систе
му оподаткування” зі змінами і допов
неннями, Декрету Кабінету Міністрів 
України “Про місцеві податки та збори.

1.3. Це положення є обов’язковим до 
виконання юридичними особами, їх 
філіями, відділеннями та іншими відок
ремленими підрозділами, а також фізич
ними особами, в тому числі які здійсню
ють господарську діяльність на території 
міста Славутича Київської області.

1.4. Суб’єкти господарювання ма
ють право здійснювати свою торго
вельну діяльність тільки після оформ
лення дозволу на розміщення стаціо
нарного об’єкта торгівлі.

1.5. Збір за видачу дозволу на розмі
щення стаціонарного об’єкта торгівлі 
справляється з суб’єктів господарювання: 
юридичних осіб, фізичних осіб —суб’єктів 
господарювання та громадян, які реалі
зують продовольчу, промислову продук
цію та інші товари на території міста.

Розмір ставки збору залежить від 
площі торгового місця, його територі
ального розміщення та виду продукції.

1.6. До об’єктів торгівлі належать:
- Магазини та інші торгові точки, які 

знаходяться в окремих приміщеннях, 
будівлях або їх частинах і мають тор
говельний зал для покупців або вико
ристовують для торгівлі його частину.

- Кіоски, палатки та інші малі архі
тектурні форми, які займають окремі 
приміщення, але не мають вбудовано
го торговельного залу для покупців.

- Автомагазини, розвозки та інші 
види пересувної торговельної мережі.

- Лотки, прилавки та інші види торго
вих точок у відведених для торговельної 
діяльності місцях, крім лотків, прилавків, 
що надаються в оренду суб'єктам 
підприємницької діяльності— фізичним 
особам та знаходяться в межах спеціал- 

ізованих підприємств сфери торгівлі. 1 2 3
- Стаціонарні, малогабаритні і пере

сувні автозаправні станції, заправні пун
кти, які здійснюють торгівлю нафтопро
дуктами та скрапленим газом.

- Фабрики, кухні, фабрики-заготі- 
вельні, їдальні, ресторани, кафе-заку- 
сочні, бари, буфети, відкриті літні май
данчики, кіоски та інші пункти громадсь
кого харчування.

- Оптові бази, склади-магазини або 
інші приміщення, які використовуються 
для здійснення оптової торгівлі за готів
кові кошти, інші готівкові платіжні засоби 
та з використанням кредитних карток.

Розділ 2. Порядок оформлення 
видачі дозволів на розміщення ста
ціонарного об’єкта торгівлі

2.1. Суб’єкти господарювання пода
ють письмову заяву до відділу з питань 
захисту прав споживачів, торгівлі та по
слуг Славутицького міськвиконкому.

2.2. До заяви про видачу відповідно
го дозволу додаються такі документи:

- Копію свідоцтва про державну реє
страцію (перереєстрацію ) суб ’єкта 
підприємницької діяльності, завірену 
органом, що видав.

- Копію довідки з єдиного державно
го реєстру підприємств та організацій 
України. (ЄДРПОУ).

- Довідку про оренду або власність 
земельної ділянки.

- Копію договору оренди (документа 
про право власності) про наявність 
відповідних торговельних приміщень.

- Копію посвідчення про реєстрацію 
ЕККА (згідно з діючим законодавством).

- Копію довідки з державної податко
вої інспекції про взяття на облік.

- Копія довідки з державної податко
вої інспекції про взяття на облік як плат
ників податків.

- Копія довідки міської СЕС на поча
ток роботи та затверджений асортимен
тний перелік товарів.

- Копія довідки державної пожежної 
частини на початок роботи.

- Копія документа про відповідну освіту.
За достовірність поданої інформації

відповідальність покладається на заяв
ника.

2.3. На кожного заявника, який звер
нувся за одержанням дозволу, заводить
ся окрема справа, де зберігаються копії 
документів, передбачені цим порядком.

Цій справі присвоюється реєстрац
ійний номер, про що робиться запис у 
відповідному журналі.

2.4. Фахівцями відділу з питань захи
сту прав споживачів торгівлі та послуг у 
разі необхідності проводиться перевірка 
торговельних підприємств — суб’єктів 
підприємницької діяльності з питань 
підготовки їх до початку діяльності у сфері 
торгівлі та громадського харчування 
згідно з вимогами чинного законодавства.

2.5. Подані заявником документи про 
видачу дозволу виносяться на розгляд 
комісії. Рішення комісії оформляється 
протокольно.

2.6. Рішення про видачу дозволу або 
про відмову у видачі дозволу приймаєть
ся протягом 14 робочих днів з дати от
римання всіх необхідних документів та 
квитанції про сплату збору за розміщен
ня стаціонарного об’єкта торгівлі.

При необхідності проведення додат
кової перевірки строк розгляду може бути 
продовжено до 30 робочих днів.

2.7. Видача дозволу здійснюється 
уповноваженим відділом місцевого орга
ну самоврядування за умови погоджен
ня комісії та фактичного надходження 
встановленого збору.

2.8. Підготовлений до видачі дозвіл 
підписується уповноваженою особою 
органу місцевого самоврядування і зас
відчується печаткою.

2.9. Оформлені дозволи реєструють
ся у журналі обліку і видаються заявни
кові при пред’явленні ним документа, що 
посвідчує особу (для фізичних осіб), або 
документа, що підтверджує право на от
римання документів (для юридичних осіб).

2.10. Виданий дозвіл повинен знаходи
тися по місцю розташування об’єкта торгівлі 
і громадського харчування в оригіналі.

2.11. Передача дозволу іншій особі 
забороняється.

2.12. Власники дозволу здійснюють 
свою торговельну діяльність з дотриман
ням порядку зайняття торговельною 
діяльністю та правил торговельного об

слуговування.
2.13. У разі зміни найменування, ре

організації, ліквідації юридичної особи, 
фізичної особи — суб’єкта підприєм
ницької діяльності, суб’єкти підприєм
ницької діяльності зобов’язані у 15-ден- 
ний термін повідомити про зміни за 
місцем отримання дозволу.

2.14. Дозвіл підлягає переоформлен
ню у місячний термін.

У разі невнесення змін у зазначений 
термін, дозвіл вважається таким, що 
втратив чинність. Видача нового дозво
лу здійснюється на загальних підставах.

Розділ 3. Повноваження відділу з 
питань захисту прав спож ивач ів , 
торгівл і та послуг

3.1. У разі порушення чи неналежно
го виконання правил торгівлі, виконан
ня робіт, надання послуг працівниками 
торгівлі, громадського харчування та 
сфери послуг, відділ має право тимча
сово призупинити дію дозволу на строк 
не більше шести місяців, якщо інші міри 
впливу не дали або не дадуть належних 
результатів, а саме:

а) повторного виявлення протягом 90 
календарних днів одного і того ж пору
шення, зокрема:

- порушення порядку зайняття тор
говельною діяльністю і правил торго
вельного обслуговування населення;

- порушення правил роботи 
підприємств громадського харчування;

- порушення правил побутового об
слуговування населення.

б) Виявлення недоліків, причини яких 
не можуть бути усунені негайно, або по: 
дальша діяльність суб’єкта підприєм
ницької діяльності може спричинити 
шкоду життю чи здоров’ю споживачів.

Поновлення дії дозволу проводиться 
у разі своєчасного усунення порушень, що 
призвели до призупинення дії дозволу.

У разі несвоєчасного усунення пору
шень, що призвели до призупинення дії 
дозволу, дозвіл вважається автоматич
но анульованим.

3.2. У разі повторного протягом року 
(два і більше разів) тимчасового призу
пинення дії дозволу, дозвіл може бути 
анульовано рішенням виконавчого ком-

ітету Славутицької міської ради.
За відновлення дозволу оплата 

проводиться на загальних підставах.
3.3. Рішення про призупинення, 

анулювання, поновлення дії дозволу
  приймається комісією і оформляєть

ся протокольно:''
3.4. Спори, пов’язані з видачею, 

призупиненням дії або анулюванням 
дозволу, вирішуються у встановлено
му законом порядку.

Розділ 4. Термін д ії дозволу на 
розміщення стаціонарного об’єкта 
торгівл і та сфери послуг

4.1. Дозвіл на розміщення об’єктів 
торгівлі діє протягом.одного календар
ного року, але не більше ніж на строк, 
на який встановлено право користу
вання приміщенням.

У випадку отримання дозволу на тор
гівлю у поточному році, збір сплачуєть
ся пропорційно від ставки з моменту от
римання дозволу до 31 грудня.

У випадку отримання дозволу на 
здійснення сезонної або тимчасової 
торгівлі, збір сплачується встановле
ними ставками та терміну, на який ви
дається дозвіл.

4.2. Дозвіл на розміщення стаціо
нарного об'єкта торгівлі по закінченні 
строку дії, на який він видавався, вва
жається автоматично анульованим і 
підлягає поновленню на загальних 
підставах.

4.3. Здійснення торгівлі без дозво
лу забороняється.

Розділ 5. Відповідальність за нео
формления дозволу на розміщення 
стаціонарного об’єкта торгівлі

5.1. Відповідальність за неоформ
ления дозволу на розміщення стаціо
нарного об’єкта торгівлі встановлюєть
ся відповідно до діючого законодавства.

Розділ 6. Перехідні положення
6.1. Це положення набирає чин

ності через 10 днів після офіційного 
оприлюднення.

6.2. Визнати таким, що втратив 
чинність, п.2.7. рішення Славутицької 
міської ради "Про місцеві податки, збо
ри та порядок їх сплати” від 
14.10.2004р. №77-08-1У.

1. Облік об’єктів сфери побутових 
послуг здійснюється шляхом видачі 
дозволу на розміщення (експлуатацію) 
об’єкта побутового обслуговування.

2. Дозвіл направлений на упоряд
кування діяльності та розвиток сфери 
побутового обслуговування, забезпе
чення захисту прав і інтересів спожи
вачів, підвищення рівня культури та 
якості обслуговування, дотримання 
санітарних норм та правил протипо
жежної безпеки.

3. Дозвіл видається на розміщення 
(експлуатацію) об’єктів сфери побуту в

Положення про порядок обліку об'єктів сфери побутових послуг Додаток №5

стаціонарних приміщеннях по місту 
здійснення діяльності.

4. Для отримання дозволу заявник 
подає у відділ з питань захисту прав 
споживачів, торгівлі та послуг заяву з 
такими документами:

- завірена копія статуту;
- копія документу про реєстрацію;
- копія документу, який підтверджує 

право власності чи користування при
міщенням;

- заключения, органів Держсанепі-. 
демнагляду; 

- заключения органів Держпожнаг-

ляду;
- копії ліценцій (на провадження гос

подарської діяльності у сфері надання 
послуг, яка підлягає ліцензуванню).

5. За достовірність наданих даних 
в ідповідальн ість несуть суб ’єкти 
підприємницької діяльності.

6. При наявності необхідних доку
ментів, заява приймається удень її подачі.

7. Питання про видачу дозволу розг
лядається на протязі 5 робочих днів з 
дня подачі документів. При необхідності 
проведення відповідної перевірки, строк 
розгляду заяви продовжується,.до 14

робочих днів.
8. Виданий дозвіл повинен знаходити

ся у місці розміщення об’єкта в оригіналі.
9. В разі реорганізації, зміни юридич

ної адреси, чи найменування юридичної 
особи, місця проживання суб ’єкта 
підприємницької діяльності без створен
ня юридичної особи, дозвіл підлягає 
перереєстрації по місцю його видачі про
тягом 7 робочих днів.

10. Дозвіл видається керівнику 
підгіриємства або особі, яка має на це 
повноваження.

11. По закінченні строку дії дозвіл

підлягає поверненню по місцю його 
видачі.

12. Дозвіл на розміщення об’єктів 
сфери послуг видається терміном на 
один рік, але не більше ніж на строк, 
встановлений договором на користу
вання приміщенням.

13. Дозвіл є документом суворої 
звітності та має свій номер.

14. Відділ з питань захисту прав 
споживачів торгівлі та послуг веде в 
спеціальних журналах облік виданих 
дозволів. Журнал повинен бути про
нумерований та скріплений печаткою.



"ДЕПАРТАМЕНТ
РЕГИОНАЛЬНОГО

РАЗВИТИЯ"
Проект с таким названием работает в настоящее время 

в Славутиче. Реализуется он в рамках программы М ини
стерства торговли и промышленности Великобритании, дей
ствующей в нашем городе второй год. Проект реализуется 
городскими органами местного самоуправления и комму
нальным предприятием “Агентство по развитию бизнеса”.

Презентация его состоялась 1 ноября в рамках обще
ственного совета по развитию Славутича. Как сообщила ди
ректор Агентства по развитию бизнеса Лариса Никитенко, 
новый департамент будет финансироваться из средств про
екта до апреля 2005 года, после чего перейдет на самооку
паемость. В нем получили новые рабочие места трое сла- 
вутчан, прошедших предварительный кастинг и соответству
ющее профессиональное обучение.

Создание новой структуры направлено непосредственно 
на привлечение внешних и внутренних инвестиций в Сла
вутич, а также продвижение товаров и услуг, предоставляе
мых местными производителям , на внешний рынок.

Стратегический план деятельности департамента рас
считан на три года, в течение которых, как ожидается, по
ток инвестиций в славутичскую  эконом ику значительно 
увеличится.

АГЕНТСТВО З РОЗВИТКУ 
БІЗНЕСУ ПРОДОВЖ УЄ 
РЕАЛІЗАЦІЮ  ПРОЕКТУ

Проект "Підвищення бізнес-можливостей для МСП в Сла
вутичі", що фінансується М іністерством торгівлі і промисло
вості Великобританії, реалізується з метою сприяння подаль
шому стрімкому соціально-економічному розвитку міста, ство
ренню компенсуючих високотехнологічних робочих місць, 
покращенню рівня і якості життя славутчан.

За цей час проведено велику роботу з дослідження ресур
сного потенціалу регіону та розробки ресурсного паспорта 
Славутича. За результатами дослідження було підготовлено 
до випуску печатну версію та розроблено мультимедійну вер
сію аналітичного звіту “Ресурсний паспорт Славутича”.

Аналітичний звіт “Ресурсний потенціал м.Славутича” аку
мулює й узагальнює результати досліджень експертів проек
ту по ресурсному потенціалу Славутича та вміщує маркетин
гову інформацію з природно-ресурсного потенціалу, показни
ки економічного розвитку, аналізує інвестиційну привабливість 
Славутича. На основі демограф ічних показників, аналізу 
структури основних фондів та інфраструктури міста, на базі 
проведених опитувань підприємців та населення міста розг
лядаються основні стратегічні напрямки подальшого розвит
ку підприємництва в Славутичі.

Метою аналітичного звіту є надання найбільш повної, з 
урахуванням часу після дострокової зупинки Чорнобильсь
кої АЕС, достовірної інформації щодо соціально-економічної 
ситуації в Славутичі. Вперше аналіз проведено у динаміці й у 
порівнянні з аналогічними показниками по Київській області 
та по Україні в цілому. Це дозволило визначити рейтингове 
положення Славутича відносно інших регіонів України.

Аналітичний звіт розрахований на підприємців, маркето- 
логів, інвесторів, працівників органів державної влади і місце
вого самоврядування, керівників підприємств, установ і орган
ізацій, студентів економічних вищих навчальних закладів і 
може бути використаний при розробці бізнес-планів, інвес
тиційних проектів, стратегічних планів і програм розвитку 
регіону.

В.ДАРНОПИХ, координатор проекту

ВИКТОР ТОНКИХ: "МЫ ЕЩЕ НЕ СКОРО 
В ПОЛНОЙ МЕРЕ ОСОЗНАЕМ,

ЧТО ЗНАЧИТ ДЛЯ УКРАИНЫ ПУСК 
ДВУХ НОВЫХ ЭНЕРГОБЛОКОВ"

25 октября на АРСе состоялось награждение 42 работников предприятия, 
принимавших участие в пуске Р-4. Всего, как подчеркнул 

директор "Атомремонтсервиса" Виктор Тонких, награды получат 70 человек, 
причем произойдет это уже до конца нынешней недели

...ХОДЯТ СЛУХИ 
ПО УГЛАМ...

— Говорят, Хмельницкий- 
2 пускали куда сложнее, чем 
Ровенский-4? — спрашиваю 
у Ю. Багияна и С. Селезнева.

— Что вы имеете в виду?
—  По данным украинских 

и международных информа
ционных агентств, блок триж
ды после пуска вываливал
ся из энергосети.

— Отключение энергоблока 
№ 2 от энергосистемы произво
дилось в соответствии с програм
мой пуска и нагружения энерго
блока. Данной программой пре
дусмотрено выполнение пуско
наладочных работ на вводимом 
оборудовании. И, естественно, 
оборудование нужно было при
вести в соответствие с основны
ми требованиями правил техни
ческой эксплуатации, что и вы
полнялось на Р-4. В настоящее 
время вводится режим подконт
рольной эксплуатации блока.

ДЕЛА И ЛЮДИ

— А еще говорят, что Р-4 
был в состоянии более вы
сокой готовности, чем Х-2?

— Нельзя ставить вопрос  
таким образом: требования к 
техническому состоянию пуска 
'блоков одинаковы. Однако пер
соналом компании сделаны оп
ределенные выводы по итогам 
пуска Х-2, которые были реали
зованы на Р-4. Это позволило 
выполнить пусковые операции 
в более сжатые сроки.

В средствах массовой ин
формации развернулась нео
боснованная шумиха поданно
му вопросу, без достаточных на 
то оснований. Особо хотелось 
бы отметить подход РАЭС к 
сохранности законсервирован
ного много лет назад, смонти
рованного оборудования. Это 
также не привело к дополни
тельным трудозатратам, свя
занным с восстановлением и 
комплектацией оборудования, 
что сыграло положительную 
роль в подготовке Р-4 к пуску.

Персонал диагностического 
центра ОП АРС выполнял ра
боты по прибороналадке и ди
агностике турбоагрегата №6 
при полном взаимопонимании 
и сотрудничестве со специали
стами лаборатории диагности
ки ОП РАЭС и специалистами

ОАО “Силовые машины”. Про
цесс принятия решений прохо
дил согласованно: все вопросы, 
в том числе и проблемные, об
суждались на рабочих совещани
ях, с учетом мнения каждого уча
стника рабочей группы...

О Т  РОВНО Д О  АРСА

— С момента ввода в эксплу
атацию 4-го блока Ровенской 
АЭС прошло три недели. С мо
мента пуска второго Хмельницко
го— более двух месяцев. Но, уве
рен, мы все еще далеко не в пол
ной мере осознали, что на самом 
деле значит для Украины ввод в 
эксплуатацию двух новых блоков, 
— сказал Виктор Александрович 
в эксклюзивном интервью нашей 
газете. — На самом деле для 
нас, нашего предприятия этот 
блок особенно значим — в связи 
с тем, что мы получили прямое 
указание от руководства НАЭК 
обеспечить подготовку его пуска 
и обеспечить качественный пуск 
турбоагрегата блока. Скажу чес
тно: с пуском турбоагрегата на 
ХАЭС были определённые про
блемы. Они есть и сейчас, они 
не выходят за рамки временных

 и качественных характеристик, 
но не вызывают, я бы так сказал, 
технической удовлетворенности. 
Поэтому, когда я получил прямое 
требование вице-президента ком
пании, я сказал, что, безусловно, 
принимаю это задание — потому 
что у ремонтника обязательно 
должна быть своя профессио
нальная честь. Я не буду говорить 
сейчас о том, сколько сил мы вло
жили в эту машину. На мой 
взгляд, принципиально важным 
является то, что мы проверили 
состояние этой машины настоль
ко, насколько позволили время, 
программа нашего участия. Мы 
поработали с нашими коллегами 
на Ровенской площадке, и, честно 
говоря, я надеюсь, что эта работа 
доставила взаимное удовлетворе
ние. Мы были предельно деликат
ны. Во всяком случае — и я ду
маю, — это важно — мы подстра
ховали наших коллег с РАЭС уже 
тем, что подписались под тем, что 
машина к пуску готова.

— Поэтому Ровенский блок 
для АРСа как-то роднее, что ли?

— Можно и так сказать, хотя 
это, конечно, шутка. Но наша ко
манда ехала на торжественный 
пуск с куда более теплым чув
ством, чем на Х-2. Что касается

торжественной части, то я хочу 
отметить следующее. Очень 
приятно, очень обнадеживающе 
то отношение, которое сегодня 
проявляет руководство страны к 
вопросам развития атомной 
энергетики. Как говорил на тор
жествах Премьер-министр Укра
ины, сейчас в нашей стране есть 
масса интересных и значимых 
работ и программ. Это и создание 
самолета, о чем говорят все ин- 
форм-агентства Украины, и от
крытие автобана Киев — Одесса, 
и, естественно, строительство 
новых атомных блоков. Конено, и 
по стоимости, и по значимости 
строительство “миллионника” 
затмевает упомянутые выше про
граммы, но само внимание госу
дарства к развитию технической 
мощи государства не может не 
радовать.

— Говорят, это внимание 
чувствовалось на всех этапах 
завершения строительства.

— Да, это правда! И особен
но хочется отметить важность 
закладки капсулы на месте стро
ительства очередного блока Ро
венской АЭС. Скажу честно, пос
ле останова Чернобыльской АЭС 
и до поездки на пуск Ровно-4 
душа была неспокойна. Основ
ная движущая сила в человеке
— это созидание, а мы вынуж
дены были останавливать, то 
есть разрушать. Это ничего, что 
я таким высоким штилем загово
рил? Украина должна поставить 
чернобыльцам памятник: 10 лет 
коллектив АЭС, пребывая под 
постоянным прессингом и угро
зами закрытия станции, на высо
ком уровне сохраняли ее рабо
тоспособность и обеспечивали 
выработку электроэнергии. Это
— своего рода рекорд, своего 
рода подвиг, не имеющий анало
гов. После пуска четвертого и 
закладки пятого ровенского бло
ка появилась уверенность, что 
украинская атомная энергетика 
будет развиваться. Кроме того, 
поделюсь с вами самой свежей 
информацией: в ближайшее вре
мя будет подготовлена аналити
ческая записка и будет решать
ся вопрос о перепроектировании 
и достройке 3 и 4 блоков на 
Хмельницкой АЭС.

— То есть в обозримом бу
дущем Украина за счет новых 
блоков может не только пол
ностью решить свои энерге

тические проблемы, но и 
стать-экспортером электро
энергии? Как Франция, к 
примеру?

— Такой вариант развития 
событий не исключен. Тем бо
лее, что, начиная с конца лета 
2004 года все характеристики 
украинской энергосети соответ
ствуют мировым стандартам. 
Если немножечко помечтать, то 
вполне реально представить, 
как мы экспортируем электро
энергию на Запад. И вовсе ре
ально выглядит возможность 
экспорта электроэнергии в пре
делах стран СНГ.

— Иными словами, мы 
вновь возвращаемся к тому,
с чего начали разговор: к 
значению ввода новых атом
ных блоков для Украины.

— Осознание значения это
го процесса, повторюсь, придет 
не скоро. Во всяком случае, не 
сразу. Для потребителя важ
ность происшедшего станет 
очевидной после того, как тариф 
на потребление электроэнергии 
будет пересмотрен в сторону 
снижения. Не секрет, что сейчас 
изучается вопрос о снижении 
стоимости уличного освещения. 
Это значит, что все мы в обозри
мом будущем получим реаль
ную возможность выходить ве
чером на хорошо освещенные 
красивые улицы. Впрочем, это 
вопрос не только эстетики — это 
и вопрос физической безопасно
сти жителей наших городов, и 
экономии денег каждого нало
гоплательщика.

— И, естественно, у сла
вутчан — сотрудников  
“АРСа” — при развитии укра
инской энергетики будут ра
бочие места: квалифициро
ванные ремонтники понадо
бятся и на старых, и на но
вых блоках. Говорят, у вас в 
коллективе есть уже и “пол
ные кавалеры” почетного 
знака за подготовку и пуск 
новых атомных блоков?

— Есть. Кроме того, у нас в 
коллективе есть люди, которые 
пускали в свое время черно
быльские блоки, вероятно, бло
ки других украинских (тогда еще 
советских) АЭС. Думаю, самое 
время создать своего рода кни
гу почета, в которую будут за
носиться их имена.

Записала Майя РУДЕНКО

ЗВЕРНЕННЯ
Славутицький МВ ГУ МВС України в Київській області на протязі листопада 

2004 року проводить місячник добровільної здачі зброї, боєприпасів вибухових 
матеріалів. Роз’яснює, що, у відповідності до діючого законодавства України, доб
ровільна здача громадянами в органи внутрішніх справ вогнепальної зброї, боєп
рипасів, вибухових речовин та засобів їх ініціювання звільнює від кримінальної 
відповідальності за їх незаконне зберігання.

Славутицький МВ звертається до всіх громадян з надією На підтримку в цьому 
питанні та довіру до органів внутрішніх справ.

 За.інформацією ви можете звернутись за телефонами 2-39-70, 2-15-41,02.



АЛЛЕЯ -  
ВМЕСТО ЗАБОРОВ

29 октября Молодежная рада, студенты славутичского ли
цея и клуб “Не сдаемся”, который объединяет людей пожи
лого возраста и работает при Социально-психологическом 
центре, посадили около школы № 4 аллею. Кроме того, в 
акции мог принять участие любой желающий посадить “свое" 
дерево. Теперь опустошенная площадка уже не будет такой 
голой. Есть надежда, что лет так через 10 она станет краси
вой и зеленой и будет предметом законной гордости для всех, 
кто принял когда-то участие в ее благоустройстве.

Любопытные комментарии к возникновению новой аллеи 
дал славутичский городской голова Владимир Удовиченко:

—  Пройдет совсем немного времени —  и забора, кото
рый отделяет сегодня Центр подготовки и переподготовки 
персонала (именно вдоль него протянулась аллея), не бу
дет. Для этого, в общем-то, не много и надо: время и опре
деленная трансформация сознания. Тем более что со вре
менем Центр будет служить в том числе и учебной базой 
для славутичских школьников и студентов. Я мечтаю о том, 
что он будет соединен переходами со школой и лицеем. А 
аллея, которую посадили представители старшего и млад
шего поколений славутчан, останется. Возможно, она ста
нет любимым местом прогулок или спортивных пробежек 
жителей города. Главное, чтобы люди ощущали себя жите
лями своего города. И все будет.

—  Совершенно все? В том числе —  и метро до Черниго
ва, как вы пообещали на “ЗОСе-2000”?
" —  И метро. Точнее —  скоростная электричка. Вот вы 
сейчас смеетесь и не верите, а я —  верю Для меня все 
начинается сначала с мечты, а потом —  с веры, что заду
манное удастся. Так удалось достроить четвертую школу, 
лицей, превратить в современное здание недостроенное 
помещение детсада, возле которых сейчас раскинулась 
аллейка. Мало кто верил, что это удастся —  времена какие 
были, сплошное безденежье, неразбериха. Но ведь удалось! 
Отчего же о метро не помечтать?

________________ ________Мария ГУЛТУР, Майя РУДЕНКО

СЛАВУТЧАНИ ВІТАЛИ 
ПАРАОЛІМПІЙСЬКОГО 

ПРИЗЕРА
30 жовтня в залі засідань міськвиконкому відбулося вшанування 

бронзового призера Параолімпійських ігор Засядковича Ігоря. 
Після перемоги на Олімпіаді в Аф інах він був нагороджений 
Президентом України Леонідом Кучмою орденом “За заслу
ги” III ступеня.

Доля цього вольового спортсмена тісно переплелася з на
шим містом. Народився він у Новокузнецьку Кемеровської об
ласті. З дитинства почав успішно займатися боротьбою сам
бо і дзюдо. В 1982-му переїхав на Україну, де удосконалював 
свою спортивну майстерність. В 1995 році представляв Сла
вутич на змаганнях по боротьбі дзюдо в Київській області, де 
зайняв перше місце.

За цей час він став неодноразовим чемпіоном та призером 
чемпіонатів України, виконавши норму майстра спорту по 
дзюдо і самбо. На його рахунку немало нагород. Це людина 
вольова, сильна духом, стійкого характеру. Навіть після втра
ти зору через травму він продовжив заняття боротьбою се
ред спортсменів-інвалідів. Його наполегливість, тактика, азарт, 
працьовитість дозволили стати 4-кратним чемпіоном Украї
ни, чемпіоном 4-х міжнародних турнірів країн Прибалтики, 
Франції та Германії, а також бронзовим призером чемпіонату 
світу в Канаді в особистому і командному заліках. Ці досяг
нення стали трампліном до Олімпійських ігор. Важко переда
ти ті відчуття, які охопили Ігоря Засядковича, коли йому на 
п’єдесталі в Афінах вручили бронзову нагороду.

Міський голова Володимир Удовиченко привітав перемож
ця, вручив йому подяку та годинник з гербом міста Славути
ча і подякував тим людям, які допомагають Ігорю йти до най
вищих спортивних перемог, — тренеру Юрію Клімантову, ме
ценатам Юрію Гарєєву, компанії “Євролайф Україна” та тим, 
хто знаходиться поряд з ним. До Афін Ігор брав прапор міста 
Славутича. Там, у далеких краях, наш Білий Ангел оберігав 
його від всяких негараздів і сприяв такій великій перемозі. Ов
іяний олімпійським духом, прапор Славутича передається до 
музею міста та Чорнобильської АЕС.

Ігор поділився своїми планами на майбутнє. Він розпочав 
активні тренування до Параолімпійських ігор 2008 року, що 
проходитимуть у Китаї.

Цього дня великому спортсмену було адресовано багато 
теплих вітальних слів від спортивної громади міста.

Ініційована пропозиція про проведення в Славутичі зма
гань спортсменів-інвалідів з обмеженим зором, які будуть 
включені до турніру пам’яті Героїв Чорнобиля, була підтри- 
мана міською владою. 

Л ю д м ил а  ЛЮ БИВА, зав ідую ча  Ц ентром  ін ф о р м а ц ії

ДОБРО ПОЖАЛОВАТЬ 
В ЭЛЕКТРОННУЮ  

БИБЛИОТЕКУ
28 октября в библиотечно-информационном центре состоя

лась презентация электронной библиотеки. Отныне любой жи
тель Славутича может воспользоваться ее услугами, причем сде
лать это можно абсолютно бесплатно. Для того чтобы иметь воз
можность поработать с любой литературой, размещенной в элек
тронных каталогах, скажем, Национальной библиотеки Украины 
им. Вернадского или Национальной библиотеки им. Дж. Вашин
гтона (США), достаточно предварительно записаться у сотруд
ников читального зала БИЦ.

Кроме того, электронная библиотека даст славутчанам воз
можность более широко, чем это делается сейчас, пользоваться 
межбиблиотечным абонементом: если требуемая книга имеется 
в электронном каталоге, то она, естественно, есть и на книговы- 
даче, а значит, славутичская библиотека может ее заказать по 
требованию своих читателей. Как подчеркнул славутичский го
родской голова, наличие электронной библиотеки значительно 
ускорит становление и развитие высшего образования в Славу- 
тиче. При этом, подчеркнул В. Удовиченко, проект рассчитан от
нюдь не только на студенческую и школьную молодежь, а также 
преподавателей, но и на всех желающих без каких-либо возраст
ных и социальных ограничений.

Новый проект работает благодаря технической и ресурсной 
поддержке Центра информационных технологий (ЦИТ), возглав
ляет который Лариса Салий. В рамках презентации директора 
БИЦ и ЦИТ подписали долгосрочный договор о сотрудничестве. 
Это означает, что доступ к электронной библиотеке славутчане 
получат всерьез и надолго.

Майя РУДЕНКО, корреспонденты Молодежного 
информационного агентства Славутича 

Фото Вадима ИВКИНА

ХТО ХОЧЕ ПРАЦЮВАТИ, БЕЗ 
РОБОТИ НЕ ЗАЛИШИТЬСЯ

Сучасне сьогодення несе низку соціальних проблем, серед 
яких особливо актуальна проблема безробіття. На вирішення саме 
цієї проблеми направлена діяльність служби зайнятості. З одно
го боку, завдання працівників центру зайнятості полягають у мак
симальному задоволенні потреб людей, котрі звертаються за 
допомогою в працевлаштуванні. А з іншого — задовольнити по
треби роботодавців у необхідних кваліфікованих кадрах.

Для оптимального вирішення цієї проблеми необхідно всебічно 
активізувати зусилля роботодавців, безробітних та служби зайня
тості. Саме на це направлено проведення ярмарку товарів, по
слуг та вакансій.

Проведення ярмарків Славутицьким міським центром зайня
тості уже стало традицією. І тому ярмарок, який відбувся 21 жов
тня, чекали з надією і сподіваннями багато славутчан. В його ро
боті взяли участь 23 підприємства та приватних підприємців Сла
вутича і Чернігова. Ярмарок відвідали 486 славутчан та жителів 
навколишніх сіл, у тому числі 206 незайнятих громадяни.

В цей день направлення на роботу отримали 26 осіб, працев- 
лаштувалися після відвідування ярмарку — 11 осіб, направлені 
на оплачувані громадські роботи — 4 особи, виявили бажання 
навчатися — 5 осіб.

Відвідувачі мали можливість безпосередньо поспілкуватися з 
роботодавцями, отримати вичерпну інформацію про наявність вільних 
робочих місць та вакантних посад, заробітну плату, умови праці тощо. 
Крім того, до уваги відвідувачів доводилась інформація про вакансії 
тих підприємств, які не змогли взяти участь в ярмарку.

Великим попитом на ярмарку користувалось Чернігівське 
підприємство “Союз” (мережа магазинів), яке планує відкрити 
супермаркету Славутичі і вже сьогодні підбирає кандидатів на 
працевлаштування: 120 бажаючих ознайомились з умовами праці, 
режимом роботи, перспективами професійного росту.

В ході ярмарку державний інспектор праці та представник уп
равління праці та соціального захисту населення відповідали на 
запитання відвідувачів та роздавали пам’ятки з роз'ясненнями 
щодо законодавства про працю і роботодавцям, і тим, хто шукає 
роботу.

Спеціалісти центру зайнятості надавали інформацію про про
фесії, що користуються попитом на ринку праці, та про навчальні 
заклади, які готують тих чи інших спеціалістів.

ФОТОФАКТ
“Вы видели? На железнодорожной станции появился кран-рель- 

соукладчик. Наверное, грядет реконструкция наших железнодорож
ных путей?” — с таким вопросом обратились на прошлой неделе 
наши читатели. Корреспонденты нашей газеты уточнили у рабо
чих, так ли это на самом деле. Оказалось — и да, и нет. Кран, заме
ченный бдительными славутчанами, на самом деле был задейство
ван в демонтаже одного из железнодорожных переездов вблизи 
города. Снятые с переезда плиты были доставлены в Славутич и 
пока складированы возле путей за стеной городского рынка. Шпа
лы, замеченные там же, оказывается, лежат на этом месте уже 
давно. Они действительно остались после проходившего недавно 
ремонта путей. Что же до реконструкции, то она, оказывается, дав
но уже идет на нашей станции, только не многие это заметили. 
Вероятно, те, кто приходит на третью, так называемую “черниговс
кую” платформу, обращали внимание на металлоконструкции, ле
жащие на подходах к ней. Это— демонтированные арки, которые 
до недавнего времени служили для крепежа проводов электрообес
печения пути Еще летом арки начали заменять на новую, более 
легкую и экономичную систему крепежа. В настоящее время зна
чительная часть этих работ уже выполнена. 

На ярмарку працював психолог Соціально-психологічного цен
тру, який із великим задоволенням брав участь у всіх ярмарках, і 
відмітив, що сьогодні відвідувачі ідуть уже з конкретною метою, 
приходять ті, хто дійсно бажає працювати. Водночас психолог 
відмітив, що серед шукаючих роботу переважну більшість ста
новлять жінки, і запропонував вирішувати проблему жіночого без
робіття спільно з Соціально-психологічним центром.

Під час підведення підсумків ярмарку представники 
підприємств відмітили високу організацію цього заходу, зацікав
леність жителів міста у пошуку роботи, підтримали пропозицію і 
надалі проводити ярмарки весною і восени.

Ярмарок вкотре довів, що співпраця з роботодавцями може 
бути і плідною, і творчою, і перспективною. Ярмарок — це шанс 
роботодавця і шукаючого роботу знайти один одного. А хто хоче 
працювати, той без роботи не залишиться.

Валентина ПЕТРУШЕНКО, начальник відділу по роботі з 
роботодавцями міського центру зайнятості

СЛУЧАЙНАЯ ВСТРЕЧА
С Романом Соколовским, которого вы видите на этом снимке, 

корреспонденты “ТС” познакомились совершенно случайно. Это 
произошло в минувшую субботу, на ступенях детской школы ис
кусств, где Роман, под бодренькие рэповские ритмы проводил тре

нировку. Самостоятель
но. В гордом одиноче
стве. Получалось у него 
лихо.

Как рассказал Ро
ман, в 2001 году он за
кончил школу № 2, сей
час учебу не продолжа
ет. Рэпом увлекается 
лете 16-ти, раньше по
сещал занятия в Киев
ском ФОКе, сейчас вме
сте с еще тремя едино
мышленниками пыта
ется создать рэп-группу. 
Тренируются ребята 
уже около двух лет, од
нако пока .что на боль
шую сцену не выходили 
ни разу. Впрочем, в но
ябре-декабре 2004 года 
они рассчитывают по
пасть на батл, который 
состоится в Киеве.

С экспозицией знакомятся члены Молодежной рады 
“ Будущее Славутича”

"МИР ГЛАЗАМИ ДЕТЕЙ"
Передвижная экспозиция международной выставки “Мир гла

зами детей” открылась в Славутиче, в арт-гостиной городского 
библиотечно-информационного центра. В ней — 21 работа юных 
художников из Киева, Мариуполя, Симферополя и Таганрога. 
Подавляющее большинство работ выполнены акварелью. За дни 
школьных каникул выставку посетили славутичские школьники: 
работы ровесников заинтересовали многих.

Выставка продолжит свою работу еще в течение как минимум 
двух недель. Вход на нее — бесплатный.



ОДИН ИЗ САМЫХ СИЛЬНЫХ ЛЮДЕЙ ПЛАНЕТЫ 
РАБОТАЕТ НА СЛАВУТИЧСКОЙ ТАМОЖНЕ. 

ЕГО ЗОВУТ АЛЕКСАНДР ПЕКАНОВ
На днях закончился чемпионат мира по богатырскому многоборью ("Strongman"), 

который проходил на островах Карибского моря. На этих соревнованиях украинские 
атлеты во второй раз завоевали титул сильнейших людей на планете. В команду 
входили 30-летний киевлянин Василий Верастюк, который в сентябре 2004 года 

завоевал титул самого сильного человека на планете, 41-летний макеевчанин 
Николай Мельников, 31-летний харьковчанин Михаил Старов, спортсмен, обладающий 

титулом сильнейшего человека Восточной Европы. Четвертым в команду вошел 
Александр Пеканов. И если на первенстве мира Александр выступал впервые, 

то с соревнований рангом пониже он неоднократно приезжал победителем
В отборочном турнире укра

инские богатыри благополучно 
расправились со сборной ви
кингов (в составе финны, нор
вежцы и французы). Отметим 
сразу; ни один из викингов в ре
зультате расправы не постра
дал. Зато украинцы полнили 
возможность встретиться в фи
нальных соревнованиях со 
сборной Англии. Как отмечает 
газета “Факты” от 26 октября, у 
англичан перед соревновани
ем были для отдыха почти це
лые сутки. Украинцы перед 
встречей с викингами отдохну
ли лишь несколько часов, и 
ночь перед встречей со сбор
ной Англии. Они победили со 
 счетом 4:2, причем в первом из 
предложенных состязаний 
наши спортсмены уступили 
англичанам лишь полсекунды. 
Обычно для подобных сорев
нований, отмечает газета, орга
низаторы придумывают макси
мально зрелищные упражне
ния. “В прошлом году, напри
мер, команды, словно бурлаки 
впрягшись в лямки, вытаскива
ли из моря 100-тонный ко

рабль, поднимали микроавтобус. 
На этот раз самым “экзотичес
ким” оказался забег со старин
ной пушкой. К сожалению, в фи
нале наши в этом упражнении ус
тупили... споткнулись, упустили 
груз... Но следующие два упраж
нения выиграли. Поэтому арбит
ры решили отказаться от розыг
рыша последнего очка — при 
счете 4:2 оно ничего не решало”.

Примечательно, что наша га
зета знала о существовании на 
Черниговщине богатыря еще 
весной. Знала и о том, что он 
работает на таможенном посту 
“Славутич”, и те, кто ездит на 
работу на станцию, встречаются 
с ним достаточно часто. Весной, 
после возвращения Александра 
с очередных соревнований, кото
рые он с блеском выиграл, наш 
корреспондент встретился с бо
гатырем и взял у него интервью. 
Отрывки из него мы и предлага
ем читателю.

На легендарного Илью Му
ромца Саша Пеканов абсолютно 
непохож, хотя в каждом его дви
жении чувствуются скрытая сила' 
и мощь. Спортсменам-силови-

кам, представителям этого вида 
атлетики, на соревнованиях обыч
но предлагаются к выполнению 
задания достаточно необычные. 
К примеру, посоревноваться, кто 
быстрее, точнее и аккуратнее заб
росит на высокие тумбы (почти в 
человеческий рост) огромные 
камни, каждый их которых весит 
от 130 до 190 кг, или пробежит оп
ределенное расстояние, держа 
перед грудью здоровенный, не
удобной формы булыжник, или 
“прогуляться” метров этак с пол
ста со специальными “чемодан
чиками”, каждый из которых, без 
дополнительных утяжелителей, 
весит минимум 120 кг. Поэтому и 
снаряды, при помощи которых 
тренируется Александр Пеканов, 
достаточно нестандартны.

В тренажерном зале, распо
ложенном на территории Черни
говского железнодорожного пол
ка, у Саши есть несколько соб
ственных уголков, где он и тас
кает свои невероятные тяжести. 
Так, пресловутые чемоданчики 
Саша носит по территории 
стрелкового тира: 25 метров от 
старта до мишени, 25 метров на
зад и еще 25 — затем отдых. Это 
в случае, если “чемоданчики” не 
утяжелены специальными 
“блинчиками", каждый их кото
рых весит-10 кг, и на чемодан их 
можно навесить целых 6. Нетруд
но сосчитать, что два макси
мально утяжеленных чемодана 
затягивают на 360 кг. С такой тя
жестью спортсмен должен про
бежать самое малое 10 метров.

На первый взгляд “чемоданчи
ки” страшно тяжелыми не кажут
ся: небольшие, компактные, с 
ручками. Спортсмен отрывает их 
от земли легко, и постороннему 
наблюдателю тут же начинает ка
заться, что его разыгрывают, дес
кать, не может это столько весить 
и невозможно такой вес переме
щать так легко. Чтобы проверить 
свои впечатления, я тоже пыта
юсь оторвать один из чемоданчи
ков от земли. В какой-то мере это 
удается с третьей попытки: крае
шек совершенно неподъемного 
на поверку ящика едва заметно 
(на полсантиметра, не больше) 
отрывается от земли.

— Ну как, не папье-маше? — 
сдержанно улыбается Саша.

Однозначно нет И точно не 
из папье-маше сделан и огром

ный бетонный крест, который 
спортсмен на тренировках носит 
перед собой. Вес этого снаряда 
— 190 кг. Именно такими снаря
дами и предлагают поработать 
богатырям на соревнованиях.

В коридорчике перед атлети
ческим залом мирно покоится 
средних размеров (около метра 
в диаметре) бетонный шар. Ве
сит такая штуковина 160 кг. Его 
Саша тоже носит перед собой. 
Для того, чтобы шар не выскаль
зывал на тренировках и соревно
ваниях из рук, богатыри исполь
зуют специальный состав, кото
рый как бы приклеивает его к ру
кам. Еще в тренажерном арсена
ле у Саши есть железная труба 
с отверстиями для рук и захва
тами внутри. Эта штуковина тоже 
весит более центнера. Все Са
шино тренировочное снаряже
ние изготовлено спортсменом по 
собственным чертежам и за соб
ственные средства.

— Саша, как на ча л о сь  
ваше, скажем так, несколько 
нестандартное увлечение?

— Почему это нестандартное? 
За рубежом движение за титул 
самого сильного человека на пла
нете продолжается уже более 30 
лет. В Украине Федерация самых 
сильных людей существует уже 
лет 7 — 8. Года три этот вид 
спорта развивается и в России. 
Так что о нестандартности гово
рить не приходится. Наверное, то, 
что мы делаем со своими тяжес
тями, со стороны действительно 
выглядит не совсем обычно, хотя 
в общем-то все настоящие спорт
смены, наверное, немножко су
масшедшие люди. Я к увлечению 
“строуменгом”  шел достаточно 
долго. Сначала занимался тяже
лой атлетикой, выполнил норма
тив мастера спорта. Тяжелая ат
летика — отличный вид спорта, 
но она интересна только специа
листам, а мне всегда хотелось 
чего-то более зрелищного Бога
тырские соревнования — это сво
его рода шоу. Да и потом, это 
очень традиционно для славян. 
Все былины рассказывают о си
лачах и богатырях.

— Ну да, Илья Муромец, ко
торый “ замахнулся — улочка, 
отмахнулся — переулочек” , 
Добрыня Никитич, который на 
себе таскал коня, когда тот 
себе ногу сломал. Святогор-

богатырь, который одним уда
ром врага по самые плечи в 
землю вбивал. Что-то такое 
еще и Алеша Попович творил, 
помнится...

— И не только. А вспомните 
цирковые представления начала 
прошлого века. Силачи жонгли
ровали огромными чемоданами 
и гирями, перетаскивали паро
воз. Смотреть на них было так 
интересно, что дух захватывало. 
Вот и я, когда вернулся из армии, 
заинтересовался. Серьезно этим 
занимаюсь года полтора

— Вы тренируетесь один, 
разве партнеры в таком деле 
не нужны?
• — Желательно бы. Соревно
вательность действительно идет 
на пользу. У меня был товарищ, 
с которым мы начинали трени
роваться вместе. Ну а потом он 
ушел и сейчас занимается дру
гим видом спорта. Но надо ска
зать, что и в других городах та
ких людей немного.

— Однажды в какой-то пе
редаче видела, как богатырь 
сдвигал с места грузовик. Вы 
такого делать не пробовали?

— А как же? Это обязатель
ный вид упражнений. Шел в ав
токолонну, договаривался...

— ...приходил, а вокруг на
роду видимо-невидимо, и все 
горят желанием поглядеть на 
бесплатное шоу.

— А как по-другому! Именно 
так и бывало. А как должен реа
гировать нормальный человек, 
когда видит чудака, который при
шел, чтобы потаскать фуру с при

цепом? Вышла вся колонна, все 
рабочие, бухгалтера, посмотре
ли. Что подумали — не знаю.

— А долго вообще про
должается процедура “тас
кания”?

— Секунд 30. Вес, который 
надо сдвинуть с места, — 200 
тонн, расстояние — метров 30.-

— Это рекорд?
— Нет. В 2002-м атлеты 30 

или 40 метров тянули по взлет
но-посадочной полосе в Госто- 
меле “Мрію’’, вес которой 360 
тонн. Ребят было 10, то есть-на 
брата пришлось по 36 тонн. Их
рекорд попал в Книгу рекордов 
Гиннесса.

— Саша, а такие тяжести 
таскать не вредно? Все-таки 
нагрузка для сердца, сосу
дов, других органов.

— Во-первых, я тренирован
ный человек. Во-вторых. А во- 
вторых, давайте постучим по 
дереву.

— А каково это, ощущать 
себя очень сильным чело
веком?

— Приятно.
— Говорят, сильные  

люди абсолютно невозму- 
мы, недрачливы.

— Да уж какая там драчли
вость, когда твой удар, не при
веди Господи, запросто может 
стать для любого нападающе
го смертельным. Сам в драку 
никогда не лезу. Да и в других 
случаях пытаюсь миром ре
шить. Сами понимаете.

Подготовила 
Майя РУДЕНКО

ДНЕВНИК МАЛЫХ ОЛИМПИЙСКИХ ИГР
На каникулах Молодежная рада "Будущее Славутича” провела малые олимпийские игры, 

которые являются составляющей городского месячника “Молодое поколение выбирает здо
ровье”.

25 октября в городском бассейне “Лазурный” состоялись соревнования по плаванию. 
Каждое учебное заведение города представляла команда, в состав которой входили три 
юноши и три девушки. Каждый из участников команды должен был проплыть 50 метров 
вольным стилем. Среди девушек победительницами стали Юлия Довбыш (первое мес
то, шк №4), Ирина Давыдко (второе место, шк. №1) и Настя Ильина (третье место, шк. 
№4). Первое место среди юношей завоевал Евгений Тарнавский (лицей), второе — Вла
димир Заводин (шк. №4), третье— Андрей Пугач (шк.№1). В командном зачете первое 
место досталось шк. №1, второе — лицею, третье — шк. №4, четвертое — шк. №3, 
пятое — шк. №2.

26 октября в спорткомплексе “Олимпиец” прошли соревнования по легкой атлетике. К 
сожалению, на них явились не все команды. В частности, отсутствовала команда шк №2, а 
команда шк. №4 прибыла не в полном составе Первое место завоевала команда лицея, 
второе и третье — команды шк. №1 и №3 соответственно.

17 октября на базе шк. №1 состоялись соревнования по волейболу. Первое место — у 
команды юношей шк. №1. Примечательно, что первое место среди девушек также завоева
ла команда этой школы. Второе место среди юношей досталось команде шк №2. Второе 
место среди девушек — у команды лицея. Третье место среди юношей завоевала шк №3. 
Любопытно, что в составе этой команды оказалась одна девушка — Яна Лесниченко.

По итогам малых олимпийских игр первое общекомандное место— у шк. №1, второе — 
у лицея, третье — у шк. №3, четвертое — у шк. №2 и пятое — у шк. №4. Награждение 
победителей состоится в рамках подведения итогов месячника “Молодое поколение выби
рает здоровье".

, Информацию предоставила 
председатель Молодежной рады Анастасий ГЛУХОВА 

Подготовила к печати Майя РУДЕНКО

С ФУТБОЛОМ ПО ЖИЗНИ
29 — 30 октября снова в Славутиче прошел очередной турнир по мини-футболу среди любителей — 

учеников 8 — 11 классов, студентов вузов
Регистрация команд проходила в Социально-психологическом центре 27 октября. В турнире принимали 

участие 8 сборных команд города. Они были разделены на 2 группы. Группа “А ” состояла из команд “УСДМ”, 
“Украина”, “СНЦ”, “СКС”. Группа “Б” — “Титаны”, “Кавказ”,"Nahtegal", “ДМБ Гренки".

За первое место шла упорная борьба между “Титанами” и “Кавказом". Но все же лидером турнира стала 
команда "Титаны”. Состав команды: Виктор Дмитриев -  капитан, стал лучшим игроком турнира; Александр 
Горный — стал лучшим вратарем; Сергей Бутенко; Володя Пастушин; Алексей Гончаренко; Дмитрий Ры
лов; Евгений Бушков; Александр Гниденко.

Второе место заняла, конечно же, команда "Кавказ": Константин Матченко — капитан, стал лучшим 
бомбардиром турнира; Вадим Матченко; Дмитрий Булат; Андрей Осовской; Георгий Есаулков; Евгений 
Романенко; Артем Офинкин; Володя Шамеев

Почетное третье место заняла команда "УСДМ” в составе: Сергей Рабчевский — капитан; Дмитрий Пан- 
тин; Максим Пантин; Игорь Кравченко; Александр Раюк; Андрей Шавшин.

Особое стремление к победе показала команда "СНЦ”.  
Все 14 игр прошли успешно. Действительно было на что посмотреть.
Выражаем особую благодарность ребятам, которые играли, но не вышли в финал. Надеюсь, что они 

получили массу удовольствия.
В конце турнира команды победителей были награждены пирогами.
Организаторами турнира выступили: Молодежная рада, в частности председатель комиссии по вопросам 

спорта и здоровья Виктория Матияш, а также общественная организация “УСДМ” в лице Сергея Рабчевского.
Особая благодарность в проведении турнира: Колобову В В — директору КП "УФКСТ”; Анастасии Глуховой — 

главе Молодежной рады; Лилии Ермак— депутату Молодежной рады, члену комиссии по вопросам спорта и здоро
вья; Алексею Звонову депутату Молодежной рады, заместителю главы комиссии по вопросам спорта и здоровья.

Весной 2005 года планируется проведение очередного турнира, но уже на стадионе Киевского квартала. 
Поэтому мы ненадолго прощаемся с командами и надеемся, что в следующий раз их будет больше.

Желаем удачи и ждем вас на игре...
Виктория МАТИЯШ, депутат Молодежной рады



ОЛИМПИЙСКИЙ ЧЕМПИОН 
ПО ПРЫЖКАМ НА БАТУТЕ 
ОЛИМПИЙСКИХ ИГР-2004 

ЮРИЙ НИКИТИН:
"Я ПРИШЕЛ К СВОЕЙ МЕЧТЕ"

Недавно в черниговской специальной школе-интернате для детей 
с пониженым зрением побывали олимпийские чемпионы Юрий Белоног 
(чемпион по толканию ядра), Елена Костевич (чемпионка по стрельбе из 

пневматического пистолета) и Юрий Никитин (чемпион по прыжкам 
на батуте). В рамках социальной инициативы для детей-сирот и 

детей-инвалидов "Разом переможемо" олимпийцы передали детям 
спортивный инвентарь и 25 тыс. гривен. С Юрием Никитиным 

встретился наш корреспондент
Юрий Никитин родился 15 июля 

1978 года в Херсоне. Рост 172 см, 
вес 62 кг. Мастер спорта междуна
родного класса. Тренер — Владимир 
Горжый. Первый тренер — Игорь 
Молчанов. Чемпион и обладатель 
Кубка Украины-2003. Образование 
высшее. Кончил Херсонский педаго
гический университет. На Олимпий
ских играх-2004 одержал победу по 
прыжкам на батуте.

— Скажите, Юрий, мальчишки в 
детстве играют в футбол, хоккей. 
Вы же выбрали прыжки на батуте
— не самый популярный вид 
спорта в Украине. Почему?

— Признаюсь честно, мне это сра
зу совсем не понравилось. При школе 
у нас была секция, я решил попробо
вать. Все было нормально, пока дело 
не дошло до какого-то элемента, то ли 
сальто вперед, то ли назад, я испугал
ся и все бросил, несмотря на то, что 
тренер настаивал. И где-то через пол
тора года уже другой тренер предло-

  жил мне попробовать Так как все те 
  страхи были уже позади, я решил еще 

раз попробовать. Новый тренер нашел 
ко мне ключик, мы хорошо поладили, 
мне стало просто интересно.

  — Думали ли вы в детстве, что
спорт станет занятием вашей жиз
ни, что из хобби он перерастет в 
проф ессиональную  деятель

ность?
— Спорт для меня в детстве — это 

было даже не хобби. Это был экстрим. 
Как любой нормальный ребенок, я лю
бил лазить, прыгать, взбираться на 
крыши. Прыгать — для меня это был 
просто естественный образ жизни. Так 
лучше уж на тренировке это делать, 
там тренер что-то интересное покажет. 
Но никаких ярких впечатлений как о 
спорте не было, я смотрел на ребят
— у них все так легко получалось, а у 
меня нет, я из-за этого ужасно рас
страивался. А когда уже все ребята, 
которые подавали надежду, поотходи- 
ли, то тренер занялся мной, и мы по- 
 ставили цель попасть в сборную. Свой 
спортивный путь я начал благодаря 
тренеру и, конечно, маме.

— Без каких качеств спортсме
ном стать невозможно?

— Трудолюбие, ведь человек скло
нен к лени, врожденного трудолюбия 
я еще не видел ни у кого. Но меня са
мого всегда подталкивал тренер. Глав
ное — это начать, а дальше уже по 
накатанной, по чуть-чуть, а потом до
бавлять, добавлять И это разумная 
политика в спорте — постепенно, это 
как маленький ребенок учится ходить: 
сначала боится сделать шаг — потом 
его догнать нельзя.

— Кстати, своего ребенка вы 
будете приобщать к спорту?

— К большому спорту —  это будет 
его выбор. Но заниматься спортом для 
себя — это обязательно. Не только 
спортсмен, любой человек должен 
быть физически сильным и выносли
вым. Ведь бывают же ситуации, в ко
торых от физической подготовки зави
сит безопасность и даже жизнь.

— Бывают ли в вашей жизни мо
менты, когда хочется все забро
сить? Если да, то как вы справляе
тесь с таким настроением?

— Да, конечно, еще в школе я не 
справлялся с какой-то программой, и 
я сказал: все, не буду ходить. В день 
соревнований я вообще пошел к дру
зьям, тут прибегает мама, говорит: там 
за тобой тренер приехал, давай соби
райся, пошли хотя бы посмотришь. 
Короче, меня насильно завели в зал.
И уже там у меня появилось желание, 
а после того, когда я почувствовал, что 
у меня все получается, так вообще 
открылось второе дыхание.

А в те моменты, когда хочется все 
забросить, я вспоминаю об ответ

ственности перед своим тренером и пе
ред теми, кто в меня верит. Я, кстати, не 
такой уж трудолюбивый, и мне гораздо 
легче работать не для себя, а для кого- 
то.

— А есть ли у вас свой личный 
способ, чтобы собраться перед вы
полнением элемента или перед со
ревнованием?

— Я вообще для себя сделал вы
вод, что правильней всего не думать, как 
это сделать, потому что когда начина
ешь задумываться, то просто не знаешь, 
что делать. Для батута главное — это 
отсутствие фантазии, чтобы не прокру

чивать в голове падение за батут и не 
думать, чем это может закончиться.

— Известно, что в финале сорев
нований на Олимпиаде вы выступа
ли с травмой. Не было мыслей: надо 
поберечь здоровье и отказаться от 
выступления?

— Это вообще неприятное ощуще
ние, когда готовишься лет пятнадцать, 
и тут... травма, а это серьезное препят
ствие к выступлениям. Голова-то пони
мает, что нужно делать, но тело просто 
не может. Было очень больно смотреть 
на тренера, который также очень пере
живал. Мне самому было интересно, что 
же будет, если я все равно выступлю, и 
как я выступлю. Одно дело на трениров
ке, когда не можешь из-за травмы ни
чего сделать, и совсем другое на сорев
нованиях.

— Вы на Олимпиаду ехали с на
деждой на победу?

— Да, конечно, я ехал как лидер, тем 
более что у каждого спортсмена есть 
амбиции.

— Амбиции важны в спорте?
— Наверное, да. Если спортсмен не 

желает стать чемпионом, то он и никог
да им не станет. Это я понял буквально 
года три назад, когда на чемпионате Ев
ропы и чемпионате мира не мог попасть 
в призеры и не мог понять, в чем дело, 
вроде и подготовка хорошая, а' не хвата
ло вот именно большого желания. Так что 
амбиции все-таки нужны. Но иногда они 
и мешают. Сама мысль “я — чемпион’’ 
расслабляет. И очень важно не думать о 
том, сколько денег ты заработаешь.

— Почему?
— Потому что материальные блага 

отвлекают, ты уже не думаешь о том, как 
выступить, а думаешь уже о том, что 
можно будет сделать, если получить 
столько денег!

— Изменилась ли ваша жизнь пос
ле Олимпиады, вы стали узнавае
мым человеком?

— Нет, абсолютно, и меня это толь
ко радует. Хотя вот после Олимпиады 
мне компания "Киевстар" предложила 
принять участие в благотворительной 
акции для детей-сирот и детей-инвали
дов "Разом переможемо”.

— Что это за программа, расска
жите о ней.

— Это благотворительная акция ком
пании “Киевстар”, которую поддержали 
и олимпийцы, а именно Елена Костевич, 
Аня Бессонова, Юрий Белоног и я. Мы 
ездим в детские дома к детям-сиротам,

детям-инвалидам, общаемся с ними, 
фотографируемся и делаем подарки, 
которые подготовила компания “Киев
стар”, — спортивный инвентарь и 25 
тысяч гривен каждому учреждению. 
Мне кажется, что это вообще уникаль
ная акция, так как ее цель не ограни
чивается материальными подарками, 
— куда важней устроить для детей тот 
праздник, тот всплеск эмоций, который 
запомнится надолго.

— Почему вы принимаете учас
тие в этой программе?

— Потому что я помню себя, когда к 
нам в спорт-интернат приезжала какая- 
то титулованная гимнастка (я уже не 
могу вспомнить ее имя, она работает 
сейчас тренером в Америке), я посмот
рел на нее, и во мне проснулось жела
ние добиться чего-то в жизни. Это очень 
важно — посмотреть на успешного че
ловека. Я очень благодарен компании 
“Киевстар” за то, что она предоставила 
мне возможность пообщаться с деть
ми, которые в этой жизни чем-то обде
лены. Эта акция важна не только де
тям, это также пример благотворитель
ности другим предприятиям, ну и, ко
нечно, пропаганда спорта, а здоровый 
образ жизни еще никому не мешал.

— Что вы рассказываете этим 
детям?

— Все, о чем они спрашивают. Я 
постоянно повторяю, что отсутствие 
семьи или здоровья — это не прегра
да для достижения целей. Если чело
век в чем-то обделен, то в чем-то он 
будет награжден. В истории много та
ких примеров, когда люди, которые 
были ограничены в своих возможнос
тях, добивались больших успехов. 
Главное —  поставить цель, разбить ее 
на шажки и упорно продвигаться впе
ред. Даже если на каком-то этапе по
стигнет неудача, это тоже может быть 
на пользу, и нельзя думать, что это уже 
все, конец всему.

— У вас были такие случаи, ког
да вы именно так и думали?

— Да, у меня было два года диск
валификации, когда я вообще нигде не 
выступал.

•— И за что вас дисквалифици
ровали?

— За применение медпрепаратов. 
За полтора месяца до чемпионата Ев
ропы я болел, а у меня мама медик, и 
решила меня полечить. Она поузнава- 
ла у врачей насчет медикаментов, но, 
опять же, это городские обыкновенные 
врачи, которые понятия не имели, 
сколько этот препарат держится в кро
ви В результате я не прошел допинг- 
контроля. Два года вообще нигде не 
участвовал, для меня это был ужас. 
Потерял очень много времени, при
шлось оперативно догонять ребят Но 
никогда нельзя унывать и опускать рук. 
А идти и идти упорно к мечте.

— Вы пришли к своей мечте?
— На данном этапе да — я стал 

олимпийским чемпионом. А дальше 
пока загадывать не буду, буду просто 
лечить спину и прыгать на батуте.

Артем СОКОЛЕНКО

Теледень-Славутич/15



ПРО ВПРОВАДЖЕННЯ КОМПЛЕКСНОГО ПІДХОДУ 
ДО РЕАБІЛІТАЦІЙНОГО ПРОЦЕСУ ІНВАЛІДІВ ТА ЙОГО 

ЗАКОНОДАВЧЕ ЗАБЕЗПЕЧЕННЯ
6 жовтня за участю міністра праці 

та соціальної політики України Михай
ла Папієва відбулося спільне засідан
ня Комітету Верховної Ради України у 
справах пенсіонерів, ветеранів та 
інвалідів і колегії Міністерства праці та 
соціальної політики України на тему: 
“Про впровадження комплексного 
підходу до реабілітаційного процесу 
інвалідів та його законодавче забезпе
чення”. Місцем для проведення засі
дання було обрано Міжнародну клініку 
відновного лікування (м. Трускавець), 
де проводять оздоровлення та реабіл
ітацію дітей з органічними ураження
ми нервової системи, зокрема ДЦП, за 
системою інтенсивної нейрофізіологі
чної реабілітації', яку розробил профе
сор, доктор медичних наукі М .Козявкін.

На засіданні виступили заступник 
міністра праці та соціальної політики 
України Дроздова Л .М ., голова Коміте
ту Верховної Ради України у справах 
пенсіонерів, ветеранів та інвалідів Ци- 
бенко П.С., керівники Міжнародної 
клініки відновного лікування Інституту 
проблем медичної реабілітації Козявкін 
В.І. (м. Трускавець, Львівська обл.), 
Всеукраїнського центру професійної 
реабілітації інвалідів Авраменко М.Л. ( 
смт Лютіж, Київська обл.) та Держав
ного комплексу ранньої соціальної ре
абілітації дітей-інвалідів Ляшенко В.І. 
(м. Миколаїв).

Як відзначається учасниками засі
дання, створена реабілітаційна інфра
структура сприяє усуненню обмежень 
життєдіяльності інвалід ів або 
найбільш повній їх компенсації. Ос
таннім часом у вітчизняній реабіліто- 
логії переважає тенденція до множин
ності моделей і підходів у побудові ре
абілітаційного процесу, причиною якої 
є багатовекторність напрямів діяль
ності центрів і установ соціальної реа
білітації, їх різна відомча підпорядко
ваність.

Державне замовлення на комплек
сну та безперервну реабілітацію спри
яло б стимулюванню організаторів і те

оретиків соціальної реабілітації, керів
ників центрів до впровадження нових 
реабілітаційних технологій, перепідго
товки кадрів і розробки методичного за
безпечення у принципово нових галу
зях соціально-психологічної, педагогі
чної та фізичної реабілітації.

3. огляду на ці обставини, Постано
вою Верховної Ради України від 
20.02.2003 р. №560-ІУ “Про стан за
безпечення в Україні встановлених 
чинним законодавством України соц

іальних, економічних, правових і консти
туційних гарантій у сфері соціального 
захисту та реабілітації інвалідів “Кабіне
ту Міністрів України було доручено роз
робити концептуальні засади системи 
реабілітації інвалідів в Україні, передба
чивши, зокрема, наукове обгрунтування, 
фінансування та організаційне супровод
ження реабілітаційного процесу, ство
рення відповідної нормативно-правової 
бази, розвиток та належне фінансове за
безпечення мережі центрів медичної, 
соціальної, трудової, професійної та 
фізкультурно-спортивної реабілітації, у 
тому числі реабілітаційних центрів для 
дітей-інвалідів.

Цілком на часі є проект Закону Ук
раїни “Про реабілітацію інвалідів в Ук
раїні” , поданий в порядку законодавчої 
ініціативи народними депутатами Украї
ни В.М.Сушкевичем та М.П.Нощенком, 
у підготовці якого активну участь взяла 
урядова сторона. В основу проекту за
кону покладено принцип забезпечення 
рівності умов для здійснення реабілітації 
інвалідів та дітей-інвалідів реабілітацій
ними установами незалежно від відом
чого підпорядкування, типу і форми 
власності.

Довідково:
Національне законодавство, зокрема 

базовий Закон України "Про основи соц
іальної захищеності інвалідів в Україні", 
спрямовує державну соціальну політику 
щодо розв’язання проблем інвалідів на 
створення правових, економічних, побу
тових, соціально-психологічних умов 
тощо для відновлення (збереження) здо
ров’я, матеріального забезпечення, по
сильної трудової та громадської діяль
ності осіб з обмеженими фізичними і 
розумовими можливостями.

  Головну роль у цьому процесі відіграє 
реабілітація. Для організації реабілітац
ійного процесу створюються центри ран
нього втручання і соціальної реабілітації 
 дітей-інвалідів, центри професійної, ме
дичної та соціальної реабілітації осіб з 
обмеженими фізичними можливостями. 
Відповідно до Національної програми 

професійної реабілітації та зайнятості 
осіб з обмеженими фізичними можливо
стями на 2001 — 2005 роки, затвердже
ної указом Президента України на 13 
липня 2001 року №519/2001, зазначені 
реабілітаційні заклади мають бути у всіх 
містах з чисельністю населення понад 
50 тисяч осіб. За період з 2002 року за
початковано діяльність Всеукраїнського 
центру професійної реабілітації інвалідів 
(смт Лютіж, Київська область), утворе
но Державний комплекс ранньої соц

іальної реабілітації дітей-інвалідів 
(м.Миколаїв), введено в експлуатацію 
Національний центр параолімпійської 
і дефлімпійської підготовки та реабілі
тації інвалідів (м. Євпаторія).

У липні 2003 року в екологічно 
чистій зоні Прикарпаття, в курорті Трус
кавець, до ладу стала унікальна 
Міжнародна клініка відновного лікуван
ня, де проводять оздоровлення та ре- 
абілітаціюдітей з органічними уражен
нями нервової системи, зокрема ДЦП, 
за найновітнішою у світовій медичній 
практиці системою інтенсивної нейро
фізіологічної реабілітації, яку розробив 
професор, доктор медичних наук 
В.І.Козявкін.

Загалом в Україні налічується 470 
реабілітаційних установ різного проф
ілю, підпорядкованості й форми госпо
дарювання, у тому числі 238 реабілі
таційних установ органів праці та соц
іального захисту населення, 52 — охо
рони здоров’я, 52 — освітянські, 36 — 
сім’ї та молоді, 92 — громадських і ре- 
л ігійних організацій , благодійних 
фондів.

У стандартних правилах забезпе
чення рівних можливостей для 
інвалідів (Резолюція Генеральної 
Асамблеї ООН №48/96 прийнята на 48 
сесії ГА ООН 20 грудня 1993 року), в 
розділі “Основні поняття у політиці 
щодо інвалідів”, зазначено:

“Термін “реабілітація” стосується 
процесу, що має на меті допомогти інва
лідам досягти їхнього оптимального 
фізичного, інтелектуального, психічно
го і/або соціального рівня діяльності та 
підтримувати його, надавши їм тим са
мим засоби для змін життя і розширен
ня рамок їхньої незалежності".

Із цього міжнародно визнаного тер
міну "реабілітація” випливає певна ана
літична схема комплексної реабілітації, 
що містить такі складові частини:

- соціальна реабілітація забезпечує 
реабілітацію людини з інвалідністю-як 
соціального суб'єкта;

- психологічна реабілітація забезпе
чує реабілітацію на рівні особистості;

- педагогічна реабілітація забезпе
чує реабілітацію людини як суб’єкта 
діяльності;

- медична реабілітація забезпечує 
реабілітацію на рівні біологічного 
організму людини.

Всі наведені компоненти складають 
ідеальну універсальну модель реабіл
ітаційного процесу.

Начальник управління
О.П.СЕМЕНЮК

За период с 25 по 29.10.04г. составлено 24 протокола об административном 
правонарушении на следующих квартиросъемщиков;

Директор КП ЖКЦ И.Н.ЖАБОЛЕНКО

ДО ВІДОМА КЕРІВНИКІВ ТА 
ГОЛОВНИХ БУХГАЛТЕРІВ ПІДПРИЄМСТВ 

ТА ОРГАНІЗАЦІЙ УСІХ ФОРМ ВЛАСНОСТІ, 
ЯКІ ОТРИМУЮТЬ КОШТИ З ДЕРЖАВНОГО 

БЮДЖЕТУ ДЛЯ ПРОВЕДЕННЯ ВИПЛАТ 
ЗГІДНО ІЗ ЗАКОНОМ УКРАЇНИ 

"ПРО СТАТУС ТА СОЦІАЛЬНИЙ ЗАХИСТ 
НАСЕЛЕННЯ, ЯКЕ ПОСТРАЖДАЛО ВНАСЛІ

ДОК ЧОРНОБИЛЬСЬКОЇ КАТАСТРОФИ"
Відділ у справах захисту населення від наслідків Чорнобильської катастро

фи Славутицького міськвиконкому повідомляє, що змінюється термін прийнят
тя розрахунків на відшкодування коштів з держбюджету. З листопада поточного 
року розрахунки будуть прийматися з 5 по 15 число кожного місяця. В листопаді 
з розрахунками необхідно буде подати швидкозшивач і такі відомості: списки 
працюючих на підприємстві та дані про їх посвідчення (П.І.Б, категорія, серія та 
номер, дата видачі), списки дітей працівників, які мають право на отримання 
пільг та компенсацій (П І.Б., дата народження, серія та номер посвідчення). Ці 
дані повинні відповідати паспортам підприємств, які знаходяться в нашому 
відділі. При внесенні змін у кількісний склад працівників, необхідно замінити 
паспорт підприємства. Без вищевказаних відомостей розрахунки прийматися 
не будуть.

Телефони для довідок: 21522, 30064 '___________________________

ПРО ПОРЯДОК УНЕСЕННЯ 
ВІДМІТКИ ДО ПАСПОРТА 

ГРОМАДЯНИНА УКРАЇНИ ЩОДО 
ІДЕНТИФІКАЦІЙНОГО НОМЕРА 

ФІЗИЧНОЇ ОСОБИ -  ПЛАТНИКА 
ПОДАТКІВ ТА ІНШЙХ 

ОБОВ'ЯЗКОВИХ ПЛАТЕЖІВ
Спільним наказом Державної податкової адміністрації Украї

ни, Міністерства внутрішніх справ України від 19.10.2004 №602/ 
1226, зареєстровано в Міністерстві юстиції України 20 жовтня 2004 
р. за №1345/9944, затверджено Порядок унесення відмітки до 
паспорта громадянина України щодо ідентифікаційного номера 
фізичної особи — платника податків та інших обов’язкових пла
тежів. Вказаний Порядок визначає процедуру внесення відмітки 
про наявність права здійснювати будь-які платежі без ідентифіка
ційного номера до паспорта фізичної особи, яка через свої 
релігійні або інші переконання відмовляється від прийняття іден
тифікаційного номера та офіційно повідомила про це орган дер
жавної податкової служби.

Відмітка вноситься до паспорта громадянина України.
Громадяни України, які відмовились від прийняття іденти

фікаційного номера, обліковуються як платники податків та інших 
обов’язкових платежів за серією та номером паспорта.

Особа, яка через свої релігійні або інші переконання відмов
ляється від прийняття ідентифікаційного номера, у разі відсут
ності в неї ідентифікаційного номера повідомляє у формі заяви 
орган державної податкової служби за своїм місцем реєстрації 
за встановленою формою.

Особа, яка через свої релігійні або інші переконання відмов
ляється від ідентифікаційного номера, у разі наявності в неї іден
тифікаційного номера повідомляє у формі заяви орган державної 
податкової служби за своїм місцем реєстрації також за встанов
леною формою.

До заяви до органу державної податкової служби надається 
такий комплект документів:

свідоцтво про народження, паспорт громадянина,України, 
свідоцтво про шлюб (за наявності), свідоцтво про розірвання шлю

бу (за наявності), свідоцтво про зміну імені (за наявності), копію до
кумента про присвоєння ідентифікаційного номера (за наявності).

Після прийняття заяви орган державної податкової служби за 
місцем реєстрації особи проводить перевірку наявності інфор
мації про особу в Державному реєстрі фізичних осіб — платників 
податків та інших обов’язкових платежів (далі— ДРФО) щодо дос
товірності поданих даних.

У термін до 30 календарних днів з дня прийняття заяви орган 
державної податкової служби надає заявнику довідку за встановле
ною формою, або відмовляє в наданні такої довідки із зазначен
ням причин відмови. Термін дії довідки —  30 календарних днів.

Отриману від органу державної податкової служби довідку та 
паспорт громадянина України фізична особа, яка відмовляється від 
ідентифікаційного номера, надає до органу внутрішніх справ за своїм 
місцем реєстрації.

Посадова особа органу внутрішніх справ при зверненні грома
дянина за місцем його реєстрації щодо внесення відмітки до його 
паспорта розглядає довідку щодо повноти і правильності її за
повнення та відповідності до пред’явленого паспорта.

У разі відсутності невідповідностей, посадова особа вносить 
на 7 — 9 сторінки паспорта фізичної особи, яка через свої релігійні 
або інші переконання відмовляється від прийняття ідентифікацій
ного номера та офіційно повідомила про це орган державної подат
кової служби, відмітку про право здійснювати будь-які платежі без 
ідентифікаційного номера.

Детальніша інформація розміщена на інформаційних стендах в 
ДПІ в м.Славутичі за адресою: м. Славутич, проспект Дружби на
родів, 17а.

Начальник ДПІ в м.Славутичі Ірина ОПАЛЄВА

ДО ВІДОМА ПЛАТНИКІВ ПОДАТКІВ
Нагадуємо, що спільним наказом ДПА України та Держкомстату 

України від 23.07.2004 №419/453 затверджено форму звіту № 1- 
ПП “Про суми пільг в оподаткуванні юридичних осіб та фізичних осіб 
— суб’єктів підприємницької діяльності”.

Звіт за формою № 1-ПП подається, платниками (починаючи із 
звітності за 9 місяців 2004 року) до органу податкової служби за 
місцем реєстрації платника у термін, визначений для подання квар
тальної податкової звітності (протягом 40 календарних днів, наступ
них за останнім календарним днем звітного (податкового) кварталу, 
півріччя, 9 місяців). Останній термін подання звіту за формою № 1--

ПП за 9 місяців 2004 року — 10 листопада.
Детальніша інформація з цього питання розміщена на інфор

маційних стендах у кімнаті для платників податків ДПІ в м.Сла
вутичі за адресою: м.Славутич, проспект Дружби народів, 17а. 
Спільний наказ Державної податкової адміністрації України 
та Державного комітету статистики України від 23 липня 2004 
року №419/453 та коментарі до нього розміщено на власному 
веб-сайті ДПА України в мережі Інтернет (електронна адреса: 
www.sta.gov.ua, розділ “Новини ДПА України, підрозділ “Нака
зи ДПА України”), а також тижневику “Вісник податкової служ
би України”, №30/2004.

ТЕЛЕФОННА "ГАРЯЧА ЛІНІЯ"
ДПІ В М.СЛАВУТИЧІ

Доводимо до відома платників, що 4 листопада, з 18.00 до 19.00, 
за контактним телефоном 2-77-84 буде проведено сеанс телефон
ного зв’язку “Гаряча лінія” за участю начальника ДПІ в м.Славутичі 
Опалєвої Ірини Володимирівни — з питань порядку унесення 
відмітки' до паспорта громадянина України щодо ідентифікацій
ного номера фізичної особи — платника податків та інших обов’яз
кових платежів та інших питань податкового законодавства.

ДО ВІДОМА СУБ'ЄКТІВ 
ПІДПРИЄМНИЦЬКОЇ ДІЯЛЬНОСТІ
5 листопада, о 15.00, ЗАПРОШУЄМО ВЗЯТИ УЧАСТЬ У 

СЕМІНАРІ за адресою: м. Славутич, проспект Дружби народів, 17а, 
ДПІ в м. Славутичі.

В ПРОГРАМІ СЕМІНАРУ:
- Про порядок унесення відмітки до паспорта громадянина 

України щодо ідентифікаційного номера фізичної особи — платни
ка податків та інших обов’язкових платежів.

-Про терміни подання та порядок заповнення форми звіту №1- 
ПП “Про суми пільг в оподаткуванні юридичних осіб та фізичних 
осіб — суб’єктів підприємницької діяльності”.

- Про впровадження пілотного проекту з питань вдосконалення 
механізму справляння податку на додану вартість.

- Огляд останніх змін в податковому законодавстві.
Семінар проводиться безкоштовно
Група громадських зв’язків та масово-роз’яснювальної роботи

http://www.sta.gov.ua


- СЕРГЕЙ БЕЗРУКОВ СНОВА СТАЛ ПОЭТОМ

Еще пару лет назад мало кто слышал об Олесе —  умнице, 
красавице и талантливой актрисе. После сериала“Остановка 
по требованию”, в котором она сыграла роль проститутки Сони, 
ее лицо стало знакомо практически каждому. Кроме работы в 
кино Олеся играет в Театре имени Маяковского, снимается в 
рекламе. А ведь актрисой она становиться не собиралась. 
Планы были другие— большой спорт. С четырех лет девочка 
занималась художественной гимнастикой. Но все произошло 
по обыкновению случайно...

— Это клеймо —  большой груз, —  считает режиссер. —  Наш 
фильм предлагает иную версию его смерти. Есенин хотел быть 
свободным, но в советской России это оказалось невозможным. 
Он определил свою судьбу с момента, когда выбрал “политичес
кую крышу"...

“ОН КРЕПКО ДЕРЖАЛ ПАРНЯ, ПОКА ТОМУ 
ОТПИЛИВАЛИ НОГУ”

У Есенина и Безрукова дни рождения в октябре. Только у по
эта день рождения в самом начале месяца (третьего числа по 
новому стилю), а у актера—  18 октября.

— “Упаднический” , “кабацкий” поэт, алкоголик, праздный гу
ляка и хулиган. Такое определение великого русского поэта для 
меня кощунственно и противно, —  говорит Безруков. — Есенин 
был светлым человеком. Что касается его скандалов, то это яр
кая форма протеста против режима, умерщвляющего личность.

Есенин в ф ильме—  человек глубоко романтичный и творчес
кий, рисковый и простой. В Царском Селе он читает стихи импе
ратрице, пьет с ней и ее дочерьми чай, и тут же в следующем 
эпизоде Есенин в санитарном поезде. Помогает нести тяжело
раненого, держит больного, которому доктор ампутирует ногу, 
чтобы сохранить жизнь.

Актер Владимир Зарубин, у которого здесь эпизодическая роль 
начальника госпиталя, рассказал следующее:

— Людям, которые снимаются в фильме, я бы памятник по
ставил. Зритель никогда не узнает, как трудно иногда им прихо
дится. Когда снимали эпизод с обозом раненых на Крестовском 
острове, стукнул мороз. Ночью на улице было минус шесть. У 
режиссера чай льдом покрылся! А мы снимали сцену с ампута
цией ноги. Специально нашли для этих съемок бездомного пар- 
ня-инвалида. Ногу по сценарию ему отпиливали пилой, без нар
коза, и кричал парень очень натурально. Есенин и еще один мед
брат его держали и в рот спирт для анестезии лили (на самом 
деле это была вода).

КОГО ЛЮБИЛ СЕРГЕЙ ЕСЕНИН?
У Сергея Есенина было три официальные жены. П е р в а я -  

актриса Зинаида Райх; расставшись с поэтом, она вышла замуж 
за знаменитого театрального режиссера Всеволода Мейерхоль
да. Вторая жена — Айседора Дункан, американская танцовщи
ца. Третья —  Софья Толстая, внучка великого писателя (она 
вышла за Есенина в 1925 году, за несколько месяцев до его са
моубийства).

“Только двух женщин любил я в жизни. Это Зинаида Райх и 
Дункан. А остальные... Ну что ж, нужно было удовлетворить по
требность, и удовлетворял” , —  признавался Есенин незадолго 
до смерти. Среди множества его любовниц были Анна Изрядно
ва, Надежда Вольпин, Августа Миклашевская, Лидия Кашина. 
Августу в фильме сыграет Екатерина Гусева, Толстую— Мария 
Голубкина, Кашину —  Ирина Безрукова. В роли Айседоры Дун
кан —  американка Шон Янг.

Марина СУРАНОВА
Р.S . Фильм о Есенине снимает Первый канал (продюсер— 

Константин Эрнст). По прогнозам, картина выйдет на экраны о с е - 
нью следующего года, к 110-летию со дня рождения Есенина.

Свой день рождения актер встретил в Петербурге на съем
ках фильма “Сергей Есенин”

Весь октябрь фильм снимали в Петербурге. В царских двор
цах в Пушкине, на даче Половцева на Крестовском острове, на 
Витебском вокзале...

Сергей отметил свой день рождения в Питере в компании 
с несколькими женами Есенина. Слева направо: Катя Гусева 
(Августа Миклашевская), Маша Голубкина (Софья Толстая), 

Ирина Безрукова (Лидия Кашина).

“С НЕГО НУЖНО СНЯТЬ КЛЕЙМО САМО
УБИЙЦЫ”

На перроне Витебского сменилась эпоха. Шаг влево— и за 
тонкой полосатой ленточкой, преграждающей путь чужим, зеле
ный поезд Москва —  Ростов, дым паровоза позапрошлого века. 
Молодая баба в платке, дети в тулупчиках, интеллигентного вида 
грузчик, везущий тележку с чемоданами. Кудрявый и светлово
лосый Есенин смеется и разговаривает с какой-то девушкой. Этот 
фильм для Сергея Безрукова —  мечта последних десяти лет.

—  Семь лет я играл Есенина в театре,—  рассказал Сергей,
— потом появилась идея снять фильм о Есенине. Воплотить ее 
оказалось делом нелегким.

По истечении трех лет мной овладело страшное отчаяние. 
Неужели моя мечта не осуществится? Сейчас, когда съемки уже 
в полном разгаре, я молю Бога только об одном: чтобы у нас 
все получилось.

...Действие картины начинается в 1985 году. Подполковнику 
Хлыстову, начальнику отдела по расследованию убийств, при
ходит анонимное письмо с фотографией мертвого Есенина. 
Подполковник начинает расследование смерти поэта, в ходе 
которого узнает подробности жизни и смерти Есенина.

Режиссер Игорь Зайцев говорит, что одна из задач фильма
—  снять с Есенина клеймо самоубийцы. -

"БУМЕР" ВОЗВРАЩАЕТСЯ!

В подмосковном Серпухове начались съемки фильма о но
вых приключениях воскресшего “братка”.

Герою Владимира Вдовиченкова и во втором “Бумере” при
дется стрелять, защищая свою жизнь.

Криминальный боевик о странствиях четверки молодых бан
дитов на черном “бумере” со стрельбой и погонями потряс стра
ну. А мелодия знаменитого Шнура из этого фильма по сей день 
звенит с мобильников.

Только вот конец был печальный. Димон, из-за которого и 
начались все неприятности, бросает друзей в минуту опаснос
ти и уезжает на том самом "бумере”. А ребята гибнут.

Особенно жалко было “братка” Кота (актер Владимир Вдо- 
виченков, засветившийся еще в знаменитой “Бригаде”).

В начале фильма он твердо решает, что эта поездка будет 
для него последней. Потом он завяжет с криминалом и начнет 
другую жизнь. Увы... Подруга его не дождалась.

Спешим обрадовать поклонников фильма. Вдовиченков ожи
вет (благо, в той картине мы не видим его смерти, слышим толь
ко автоматную очередь). Он даже приглашен в картину “Бумер- 
2” и вновь будет колесить по стране на верном “БМВ” в поисках

лучшей доли. Вновь стрельба, погони... “Я читал сценарий, мне 
очень понравился сюжет, —  говорит Владимир. —  Написано в 
том же стиле, ритмично, живо. Я —  один из главных героев”.

— Съемки “Бумера-2” начались 23 сентября, — сказал про
дюсер картины Владимир Игнатьев.— Они продолжатся пример
но до конца ноября. Двадцать процентов снимем в Серпухове, 
затем небольшую часть в Москве и основной блок— в Ростовс
кой области. Режиссер все тот ж е — Петр Буслов.

Из старых актеров мы пригласили только Владимира Вдови- 
ченкова (Кот) и Андрея Мерзликина (Димон, бросивший друзей в 
конце первого фильма). Это, пожалуй, единственная привязка к 
первому “Бумеру”. Мы стараемся снимать новый, независимый 
сюжет. Люди, глядя на экран, не должны задаваться вопросами: 
а кем этот актер был в первой части? а почему происходит все 
именно так, а не иначе? Поэтому совершенно точно могу ска
зать: этот фильм абсолютно самостоятелен. Актеры все новые, 
сюжет иной.

В основе “Бумера-2” лежит социальная драма, очень актуаль
ная на сегодняшний день. Хотя время, в котором разворачивает
ся основной событийный ряд, возвращает нас на три-четыре года 
назад. Но фильм не привязан ни к каким событиям. Там даже не 
будет ни одного выпуска новостей, ни одного телевизионного ре
портажа, указывающего на конкретный период, в котором разво
рачивается действие картины. В итоге “Бумер-2”, на мой взгляд, 
должен получиться фильмом целой эпохи.

Саундтрек к нему пишет Сергей Шнуров. Скорее всего, это 
будет что-то мобильное, похожее по стилю на то, что он создал 
для первого “Бумера”. Но музыка получится совсем другая. Бу
дет ли еще кто-то писать саундтрек, сказать сложно. Думаю, к 
тому времени появится еще много популярных групп типа“Ума- 
турман”, “Пятница”, которые вполне могут сотворить что-то очень 
хорошее.

Зрители увидят новую ленту об опасных странствиях Кота— 
Вдовиченкова на “БМВ” по России не раньше июня 2005 года.

Юлия МАРТОВАЛИЕВА


